
丹波篠山 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 12 月 30 日(木)13 時 28 分 21 秒 

 

  12 月 27 日 28 日丹波篠山でぼたん鍋食べて来ました。 

降雪で観光客は少なくいい旅でした。 

写真は篠山城址と町の居酒屋です。 
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大雪ラッセル 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 12 月 28 日(火)00 時 20 分 29 秒 

 

  25 日土曜～27 日月曜で中央アルプス空木岳に行こうと計画していたけど、大雪予報で取り止め。土日

は、コタツにこもって、ゴロゴロ。 

27 日月曜日、大雪も峠を越えたようなので、久しぶりに雪道ドライブ感覚取り戻しとラッセルトレーニング。ち

くさスキー場から峰越峠、江浪峠を経て、天児屋山 1244m に行く予定。でも、道中、バスがスリップして道

を塞いだり、二駆の車が坂でスタックしてたりして、着いたのが 11 時前。13 時までと時間を切って出発。 

スキーを履いても、腰まで潜る林道ラッセル。２時間かけて、1000ｍほどしか進まない。スキーを脱ぐと、臍ま

で沈んだ。下りも全く滑らず、ひたすら歩いて戻る。 

 

確かに大雪。雪に閉じ込められたラッセルは悲壮だけど、いつでも戻れるラッセルは結構楽しい。単純作業の

繰り返し。ゆっくり着実に前へ。真っ白な世界に描く一本の線。心の中の全てがリセットされる。 
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平井先生を偲ぶ会 

  投稿者：平井幹男  投稿日：2021 年 12 月 25 日(土)12 時 47 分 6 秒 

 

  大変申し訳ありません。 

山本先生を偲ぶ会は間違いで平井先生を偲ぶ会が正解です。 

当方の確認不足で大変申し訳ありません。 

平井先生を偲ぶ会に訂正させていただきます。 

  

 

 

山本先生を偲ぶ会 

  投稿者：平井幹男  投稿日：2021 年 12 月 25 日(土)09 時 57 分 23 秒 

 

  神戸大学山岳会会長の山田様より 

『山本先生を偲ぶ会を 1 月 29 日 15 時より神戸元町で開催します。甲南山岳会員で参加を希望される

方がいらっしゃいましたらご連絡ください。』 

とのメールをいただきました。 

コロナ禍も引き続き気になるところではございますが、状況に応じて開催形式も変更される様です。参加ご希

望の方は山岳会のホームページもしくは平井幹男までご連絡くだされば、詳しい内容をお知らせいたします。 

宜しくお願いいたします。 

  

 

 

写真 
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  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 12 月 21 日(火)11 時 15 分 59 秒 

  遅まきながら、パソコンの調子が悪くて、石原君にリニューアル頼み、今いろいろとやっているところです。何故

日本のパソコンは使いずらいのか。遅れとる。 

写真は秋に撮った、雨宮山荘の庭にある、柿木です。あまり青空がきれいなので、撮りました。 

 

  

 

 

摩耶山トレーニング 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 12 月 18 日(土)17 時 29 分 27 秒 

 

  18 日、遠くに行けない日は、定番の摩耶山トレーニング。今日は心肺機能を意識して、市ヶ原から天狗道

経由で掬星台まで、息が上がる寸前のペースをキープして頑張ると約 1 時間で登ることができた。上の方は

雪が残っている。冷たい風が頬に気持ち良い。 

掬星台の東屋で冷たいオニギリを頬張っていると、前にいた人からおでんをいただいた。暖かくて旨い、有難

い。次には、ホットワインをどうぞと言われたけど、修法ガ原まで車で来ていたので残念ながら辞退した。 

下りは、地蔵谷コース。所々凍っているので慎重に、でもハイペースで下る。数日前には痛かった膝も足裏

も、今日は痛くない。 

 

最近、腰や膝、肩や手指、すぐにどこかに痛みが出てくる。そんな自分の体をだましだまし調整し、まだまだ楽

しみたいのです。 
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雪見会 

  投稿者：南井英弘（関学山岳会）  投稿日：2021 年 12 月 18 日(土)09 時 24 分 16 秒 

 

  待望の雪見会、喜んで参加します。 

 宜しくお願い致します。 

  

 

 

Re: 雪見会 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 12 月 17 日(金)23 時 23 分 38 秒 

 

  なんとか行けるように、日程調整をします。 

よろしくおねがいします。 

  

 

 

雪見会 

  投稿者：浪川純吉  投稿日：2021 年 12 月 16 日(木)20 時 52 分 58 秒 

 

  飯田さん雪見会待ってました、何があっても参加します！！   
 

 

雪見会 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 12 月 16 日(木)09 時 20 分 59 秒 

 

  14 日 久しぶりに仲間と歓談。楽しかったです。またやりたい、そこで。 

雪見会 やりましょう。 

１月２２，３日中心に予定しました。 
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ご賛同の方、お知らせください。 
 

 

横浜で飲み会 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 12 月 14 日(火)20 時 26 分 35 秒 

 

  本日老人 5 名で忘年会。 

この歳になって母校を離れた横浜で馬鹿話のひと時を楽しく過ごせた。 

幹事役よそ者の柏に感謝。約一名ドタキャンあり。転倒して怪我したらしいが、実に残念。 

 

 

  

 

 

帝釈山 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 12 月 14 日(火)01 時 48 分 59 秒 

 

  低山薮漕ぎハイクにちょうど良い季節になって来た。暑くもなく寒くもなく、虫もいない。木々は葉を落とし、明   
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るくなった林の中を、落ち葉をカサカサと踏みしめ進むのが心地良い。 

そんなわけで、六甲山の裏、丹生山系の帝釈山へ、北側から浦川をたどる。 

昨冬は、下から沢通しに行って、上の方で時間が無くなり焦った。今回は、下の方は沢沿いの杣道を辿る。

上部で沢をつめて薮を漕ぎ、尾根上の縦走路に出た。帝釈山山頂は、陽だまりでポカポカ。 

下山は地図の点線をたどる。山頂以外では人に会わなかったわりには、意外とよく踏まれた道だった。 

 

 
 

 

 

Re: 南里章二新著『世界史を歩く』 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 12 月 13 日(月)10 時 38 分 31 秒 

 

  > No.3302[元記事へ]   
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書影添付忘れてました。 

 
 

 

南里章二新著『世界史を歩く』 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 12 月 13 日(月)10 時 33 分 51 秒 

 

  待望の全世界紀行第二弾が上梓されました。世界 194 カ国を踏破直後の前著『全世界紀行・民族と歴

史、そして冒険』（ナカニシヤ出版、2003 年）から 18 年。その間も 80 カ国を超える旅を続け、今回はコ

ロナ禍の巣ごもりを活用しての、大冊の執筆は流石のもの。 

 

南里章二著『世界史を歩くー新全世界を紀行―』 

ナカニシヤ出版 2021 年 11 月 30 日 475 頁 定価（本体 3000 円） 

 

序文に「このたびは、国境を越えた広い地域の歴史をブロックごとに捉え、それらの相互関係を自身の旅の体

験でつなぐ形式にした」とある。自身の見聞と、痒いところに手の届くような適切な歴史解説のバランスが良

く、自身撮影の写真も豊富、地図の添付も適切、アフガン、チベット、中東、新疆ウイグルなどの問題地域の

描写もアップデートされており有難い。 

 

「前著と同じく、どこから読んでいただいてもかまわない」とあるので、筆者はワクワク感のある「中央ユーラシアの

世界」、そして「チベット世界を歩く」から読み始めた。 

こんな内容です。甲南山岳会の諸兄も興味深々では。 

 

第六章 中央ユーラシアの世界「シルクロード」をとりまく国々 

１ 新疆ウイグル自治区からパキスタンとの国境へ 

２ 仏教伝来ルート 
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３ アフガニスタン再入国 

４ 北インドーペシャワルからアグラへ 

５ 中部インド、宗教芸術をめぐる旅 

６ 仏教四大聖地を巡る 

 

第 7 章 チベット世界を歩く 

１ ザンスカール 

２ チベットの歴史 

３ 聖山カイラスをめざす 

４ カイラス山周遊 

 

書架において時折拾い読みもまた楽しからんと思う。お勧め本です。先ごろ亡くなられた雨宮宏光さんが「南

里、次の本はいつ出すんや」と心待ちにされていたのに残念。 

 

 

雑談２話 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 12 月 11 日(土)00 時 14 分 20 秒 

 

  ☆ 流行りの『鬼滅の刃』の人気に乗って刀の話をちょっと。 

古びた我が家をリフォームするべく、今年春頃から先ずは片付けをはじめました。 

長女の長男（高 1）が納戸から諸々の古物を引っ張り出した中に、日本刀が 1 振ありました。 

私も初めて目にしました。高 1 はその刀に興味を持ち、老舗の刀剣商へ持参し専門家の判断を仰ぎまし

た。 

刀剣商曰く『銘は助廣。江戸時代初期の名刀工。間違いなく良い刀』とのこと。 

兵庫県文化財課の審査を受け、文化財として登録されました。 

引き続き東京の 9 月の特別保存刀剣審査会に鑑定を依頼するという段取りになりました。 

もしや目も眩むほど高価な刀か…。まさか…。いやいやもしかして…。 

そして 9 月半ば、名刀の良く出来た模造との返事。 

孫と私のわくわくどきどきの夏が終わりました。 

さてこの刀どう処分するか思案しましたが、発見者の自分の物だと孫が名乗りを上げました。 

 

 

☆ 山岳部の海の話。 

6 年ぶりに海技免許の更新に行きました。 

今までは教室に 20 人ほどが集合して手続きをしたのですが今年は私ひとりでした。 

広い会議場にマンツーマンで受講。 

日本経済をここで語るわけではないのですが、にっぽん大丈夫か？と思ってしまいました。 

とは言え私も更新しても乗る船はとっくの昔に処分し、現在船は持っていません。 

それでも夕飯後はこっくり漕いでいます。湯舟は免許不要…。 

荷物にならないライセンスは手放さないで継続しようとと思った次第です。 

  

  

 

 

コウノトリ余談 
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  投稿者：牧野 宏  投稿日：2021 年 11 月 30 日(火)14 時 33 分 8 秒 

  酔っ払いの高齢者の寝言を掲示板に登場させてしまいました。 

通訳します。 

コウノトリセンターでお聞きした話です。 

コウノトリの好物はドジョウ、蛙、バッタなど。 

日本で絶滅するまでは、中国大陸南部が越冬地だったという事ですが 

現在のコウノトリはその越冬方法を学習していません。 

遠方で餌が不足する秋の終りになると、彼等はセンターに戻って来るそうです。 

淡路島にひとつがいが棲みついているそうです。 

『絶滅する者は美しいがそれを守る者はもっと美しい』三代前の県知事の碑がありました。 

折り紙でコウノトリの折り方を教わりましたが上手く折れません。 

  

 

 

雪の便り 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 11 月 29 日(月)20 時 09 分 37 秒 

 

  兵庫県北部の山にも雪の便りがやってきた。28 日、初冬の山を楽しみに、宍粟の名もなき山に。 

シカの踏み跡を薮の枝を掴みながら這い上がると、ブナやミズナラの巨木が出迎えてくれる。積雪は脛から膝

ぐらい。ときどき長靴の上から雪が入るが、そんなの気にしない。朝の風が冷たい。 

倒木のキノコはすでに雪の下。でも、立ち枯れの巨木に次々とナメコが群生。かじかむ手指で収穫に熱中し

ていると、枝の上から雪の爆弾がドーン。背中や首に命中すると、なんとも冷たい。 

欲張り爺さんのザックは、森を進めば進むほど、だんだん重くなる。ボッカ訓練をしているみたい。 

 

シカの足跡はあれど、姿は見せず。これから、動物たちにはたいへんな季節がやってくる。 
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東播にコウノトリ 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 11 月 28 日(日)00 時 45 分 23 秒 

 

  11 月 27 日土曜日、明石に住む知人からコウノトリが東播の池に来ていると聞いて、見にいってみた。 

教えてもらった最初の池には、カモとサギしかいなかった。大きな期待が萎んでいくのをなだめながら、もうひとつ

の池に移動すると、ひときわ大きな水鳥が１羽。翼の後ろが黒い。間違いなく、コウノトリだ。 

こちらを全く意識せず、せわしなく嘴を水の中に突っ込んでいる。そして、ときどき何かを捕まえて丸飲みしてい

る。しばらくして、飛び立ち岸辺に移動。アオサギが場所を譲る。 

やがて、何処からともなく２羽が飛んで来て合流し、３羽で日向ぼっこ。 

１時間ほどで、３羽とも飛び立ち、旋回しながら高度を上げて北の方向に飛び去っていった。ゆったりと飛ぶ

その姿は、他の鳥たちと比べてひときわ大きく、威厳が漂っていた。 
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Re: 城崎への道 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 11 月 25 日(木)16 時 03 分 47 秒 

 

  > No.3295[元記事へ]   
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越田和男さんへのお返事です。 

①三木 アーバンホテル三木 ②北条 ルートイン加西 

③長谷 HotelMonteRosa ④八鹿 ホテル Ikue 

⑤城崎 西村屋招月庭 

①②④ ちゃんとしたビジネスホテル 食事は予約しておかねば食いはぐれる 毎日コンビニ 

が命のもと 

③3 年前ススキを写しに砥峰高原への途中気に止めていた。相客 2 組のみ、フレンチでワインがすすんだ。 

④あるじの弟、西村理さんと旧知の友 県民割補助金の最終日で大助かり 

  
 

 

Re: 城崎への道 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 11 月 25 日(木)11 時 23 分 28 秒 

 

  > No.3292[元記事へ] 

 

牧野宏さんへのお返事です。 

 

ドングリはエライ。六甲山麓東西一日縦断に次いで、兵庫県の南北縦断とは。屈強なお孫さんのサポートつきとは

言え、年甲斐もなくトンデモナイ事をやりますね。快挙の後の奥さんの待つ城崎の湯と美味は格別だったでしょう。

悲しきかな、コチトラは自宅まわりの小一時間のよちよちウオーキングが精一杯。 

 

ところで、途中の宿泊はどんな具合でしたか。 
 

 

扇ノ山 キノコリベンジ 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 11 月 25 日(木)01 時 36 分 15 秒 

  

  11 月 21 日日曜日、月曜から寒波が来て雪になるとの予報を聞いて、今シーズン最後になるかもと再び扇

の山へキノコ詣で。 

先週の米粒サイズは豆粒サイズに、豆粒サイズはナメコおろしサイズに成長していた。 

シカの食害のためか、笹が少なくなって森の中の見晴らしがよい。普段は人に会わない森の中で、同じ人と 2

回も遭遇。ライバルは避けるようにしているが、なんとなく話をするように。気さくな地元の方だった。キノコのこ

と、旨い魚のこと、いろいろ楽しかった。 

アトリの群れが飛び立ったと思ったら、凄い速さでハイタカが飛んで来てすぐ前の枝に止まった。すぐに、私の存

在に気付いて飛び去った。ハイタカの狩りを見るのは初めて。森の中を枝を避けて体を傾けながら、あんなスピ

ードで飛べるなんて驚き、感動。 

 

下山後はまたスーパーマーケットへ。解禁から日が経って、カニが安くなっているかと期待したけど、逆に高騰。

先週 7000 円だったのに 12000 円、しかも売り切れ。脚取れセコガニで我慢。香住鶴冬季限定生酒が

出ていたので、迷わず購入。 

セコガニ内子と香住鶴、相性抜群。そして、リビングで寝落ち。 
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城崎への道② 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 11 月 24 日(水)20 時 02 分 42 秒 

 

  おまけの写真 

 

  

 

 

城崎への道 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 11 月 24 日(水)19 時 55 分 8 秒 

 

  新型コロナの規制が取れたので中学 2 年の孫（Y）と城崎温泉へ歩いて来ました。 

   ＊11 月 12 日（金） 舞子 学園都市 市埋蔵文化財センター 西神中央駅 三木 

   ＊13 日（土） 小野 滝野社 加西北条 

        生野街道、銀の馬車道をひたすら歩く。Y のスマートフォンの指図が私の２ 

       万５千分の一の 

        地図より遥かに優れているので Y にリーダー交代 

  

/3293
/3292


   ＊14 日（日） 福崎 加西 生野 

        加西の石佛五百羅漢 円山川リバーサイドライン 日本遺産銀の道 辻川観 

        光センター 生野 

   ＊15 日（月） 和田山 生野 

        生野銀山へタクシーで（徒歩ルートをはずれる観光は時間節約の為にタクシ 

        ーで）。私は赤いヤッケを着て 

        いましたがトラック避けに必須 

   ＊16 日（火） 八鹿 豊岡 城崎 

         下市川沿いに紅葉を満喫しながら熊注意の看板あるが只々歩く。円山川に 

        出てこうのとり１０羽と対面、こうのとり 

        センターの話では 100 羽生息している由 

         玄武洞 安国寺へタクシーで 

 

 

        西村屋招月庭に女房の出迎へあり連泊 １５９㎞の疲れを取る 

        おまけの写真は出石城の紅葉 

        “また来んせぇな 但馬に‘ 

 

 

 

 



 
 

 

忘年会 

  投稿者：川口   投稿日：2021 年 11 月 23 日(火)18 時 57 分 6 秒 

 

  懐かしい会です。 

 

  

 

 

扇ノ山 キノコ様子見 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 11 月 14 日(日)08 時 09 分 4 秒 

 

  13 日、出遅れているナメコの様子を見に、扇ノ山へ。冷え込んで、コケも落ち葉も凍りついている。 

いつものポイントを巡るが、11 月半ばというのに米粒サイズや豆粒サイズで、がっかり。 

意地になり、笹ヤブを漕ぎ泥壁を登って、森の奥深く右往左往。 

リスがブナの実の朝食中。今年はぶなの実が豊作だったようで、殻がいっぱい落ちている。鹿が驚いてしばらく

フリーズ、そして走り去った。 

ご新規ナメコポイントをいくつか発見。ちょうど良いサイズも、そこそこ収穫。ブナジメジやムキタケ、ヒラタケも。 

何故か、10 月によく採れるクリタケが沢山採れた。やっぱり、１ヶ月ほど季節が遅れている様子。でも、もうす

ぐ雪に覆われてしまうだろう。 

 

下山後は、カニを仕入れに浜坂へ。いつものスーパーに行くが、松葉ガニが 7000 円。高くて、手が出ない。
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例年だと、2～3000 円くらいで買えるのに。諦めて、セコガニで我慢。これも、例年の倍近い値段。安値安

定の赤エビとカレイの干物、そして、香住鶴を購入し、日曜日への呑んだくれ準備完了。 

 

 

 
 

 

Re: 山岳寮拝受 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 11 月 9 日(火)21 時 56 分 46 秒 

 

  > それにしても Ultra Superman, 

これって、私のことでしょうか? 

私の場合、スーパーはスーパーでもスーパー半額シールマンです。 

通勤帰宅途中、耕運機の後ろについて回るサギのごとく、半額シールを貼っている店員さんの後ろをついて回

り、お買い得食材をゲット。幸い、胃腸は山の料理で鍛えられているので、めったにお腹を壊すことはありませ

ん。 

そんなこんなで、ふだんの食費を節約して、なんとか山に行く交通費を捻出しています。 

次は、どこへ行こうかなぁ～! 
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山岳寮拝受 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 11 月 9 日(火)07 時 37 分 32 秒 

 

  南井さんから山岳寮のお礼のメールが届きましたので、転載します。 

 

前略 

 

ご無沙汰していますがお元気なご様子を喜んでいます。 

 

昨日の KAC HP で懐かしの顔を見ながら往時を思い出していました。 

それにしても Ultra Superman, 毎週単独で山ごもりをしていると思えば、 

この度は裏山で焚火とビバーク、あきれ返っています。 

 

これから山岳寮を読み始めます。 

まじかに迫ったお正月明けの「雪見会」で皆様との再会を楽しみにしています。 

 

まずは御礼まで。 

                               南井英弘 

  

 

 

保久良山、その後 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 11 月 7 日(日)18 時 37 分 25 秒 

 

  6 日安井さんから声をかけて頂いた保久良山の会。梅も紅葉もなくても、久しぶりに皆様のお元気なお姿と

会話で、楽しかったです。 

その後、大森さんに付き合っていただいて、焚き火キャンプ。いったん岡本に下山して買い出し。芦屋に移動

して、高座の滝上のダムでテント設営、なんとか暗くなる前に薪集めも完了。とりあえず、夕食を済ませて、ウ

ィスキーを片手に盛大な焚き火。何もないけど、満たされた時間が過ぎてゆく。やがて、チロチロと熾き火になっ

ていくのも、人の一生と重ねて趣き深し。 

7 日朝にイノシシ親子がブヒブヒと登場。食べごろサイズですが、暖かい気持ちで見送る。 

せっかくなので、地獄谷経由で万物相へ。直登出来る小滝が連続、ザラザラ万物相でちょっとスリルを楽し

み、岩の上でのんびりと景色を眺めて過ごす。涼しい風が気持ちよい。 

金鳥山に向かう道から離れて、八幡谷に下る。よく整備された道ができている。甲南バットレス下のダムは、

砂地などなく薮に被われて、キャンプできる状態ではなくなっていた。重い足を引きずりなから、岡本に下山。 
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塩崎さんからのお預かり 

  投稿者：大森  投稿日：2021 年 11 月 7 日(日)16 時 10 分 45 秒 

 

  塩崎さん、集合写真のアップありがとうございます。 

 

お預かりした本田さん（旧制 山口良夫さんのご遺族）からのはがき、スキャンしたので掲出します。 

 

本田さん、お子さんのころ中国石仏によじ登って遊んでおられたとか。 

１５００年モノの文化財もかわいい孫のおもちゃ。 
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じいちゃんはたいてい甘いけど、スケールが違うなあ。 

 
 

 

Re: 昼の部、保久良 

  投稿者：塩崎 將美  投稿日：2021 年 11 月 6 日(土)20 時 17 分 34 秒 

  

  > No.3283[元記事へ] 

 

久しぶりにワイワイガヤガヤ、楽しみました。 
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昼の部、保久良 

  投稿者：おおもり  投稿日：2021 年 11 月 6 日(土)18 時 59 分 12 秒 

 

  お昼の写真、送信しかけましたがデータ量がおっきいのでペケ。明日家で加工してご披露します。   
 

 

芦屋で焚き火 

  投稿者：おおもり  投稿日：2021 年 11 月 6 日(土)18 時 55 分 6 秒 

 

  安井さんお誘いの保久良のあと、山本岳兄と高座の滝のもう少し上で、焚き火。どっこいしょ、あ～しんど、と

ゴソゴソしています。 

結構楽しい。 
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保久良山へ 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 11 月 6 日(土)00 時 52 分 37 秒 

 

  実家に寄ってから、昼頃保久良山に行きます。 

その後、岡本で買い出しをして、ロックガーデンか何処かでキャンプする予定です。 

  

 

 

行きます 

  投稿者：浪川純吉  投稿日：2021 年 11 月 5 日(金)20 時 25 分 45 秒 

 

  安井様保久良神社集会参加いたします、皆さんに久し振りに会えるのを楽しみにしています。   
 

 

参加します。 

  投稿者：渋谷一正  投稿日：2021 年 11 月 5 日(金)08 時 39 分 8 秒 

 

  安井先輩の保久良神社集会 

と二次会参加させていただきます。 

多くの先輩と同級生のてっちゃんがなくなりました。 

寂しいですが思い出を語り 

元気につなげたいと思っています。 

 

久しぶりに皆さんにお会いできること 

楽しみです。 

  

 

 

11 月 6 日 保久良へ 

  投稿者：井上 知三  投稿日：2021 年 11 月 5 日(金)05 時 47 分 39 秒 

 

  安井さん 参加します。 

 

楽しい企画に感謝、皆様に久し振りに会えるのが嬉しいです。 

場所は、いつもの梅見会の場所でいいのでしょうか？ 
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Re: １１月６日保久良へ！ 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 11 月 3 日(水)11 時 00 分 51 秒 

 

  > No.3274[元記事へ] 

 

ヤッさん 

グッド・アイデア、グッド・タイミングです。 

懐かしの保久良神社へ、自家用ヘリでもあれば飛んで行きたいけど。 

好天、盛会を祈ります。 

  

 

 

待っていました。 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 11 月 2 日(火)17 時 46 分 51 秒 

 

  安さん。楽しい企画を有難う。 

寂しいことが多かっただけに、喜んで参加させて頂きます。 

やっと、皆さんと会って楽しいひと時が過ごせます。 

愉しみです。 

  

 

 

Re: １１月６日保久良へ！ 

  投稿者：塩崎 將美  投稿日：2021 年 11 月 2 日(火)17 時 22 分 34 秒 

 

  > No.3274[元記事へ] 

 

安井 正さんへのお返事です。 

 

安さん、楽しそうなお誘い有難う御座います、参加させてもらいます。 

皆様に会えるのが楽しみです。 

  

 

 

１１月６日保久良へ！ 

  投稿者：安井 正   投稿日：2021 年 11 月 2 日(火)16 時 00 分 39 秒 

 

  今のところ、コロナも落ち着いています。 

紅葉には少し早いですが、久し振りに一杯やりながら、 

亡き方々を偲びませんか？ 

昼頃から、弁当・飲み物持参にて。 

二次会は「八丁目居酒屋」へもどうぞ。 
 

 

大猫山で剣岳眺め 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 10 月 31 日(日)21 時 50 分 46 秒 

 

  猫又山山頂のすぐ横で、テント泊。 

31 日日曜、鹿島槍辺りからのご来光に燃える剣岳。 

大猫山へ向かう間も、ずっと剣岳がお供。根雪というには頼りないクラスト雪で、ザクザクズボのズボに苦労す
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る。 

ここからは、劇下り。大猫平でちょっと休憩。そして、また劇下り。最後は、赤や黄色の彩りで木々が迎えてく

れた。 

なかなか、変化に富んだ山行きでした。 

 

 

 
 

 

猫又山で剣岳眺め 
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  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 10 月 30 日(土)19 時 05 分 55 秒 

  この時期、秋と冬が日替わりで入れ替わる。 

山に持っていく装備選びが悩ましい。 

29 日金曜の深夜、秋用装備と冬用装備を車に放り込んで、とりあえず出発。 

30 日土曜朝、馬場島につくと、周りは赤や黄色の木々、山の上は白い雪。結局、適当にミックスして重荷

に耐え、ブナクラ峠経由で猫又山山頂にいます。 

期待通りの息を呑む絶景！素晴らしいです。 

 

 

  



 
 

 

山嶽寮 

  投稿者：大森雅宏  投稿日：2021 年 10 月 30 日(土)10 時 59 分 17 秒 

 

  山嶽寮、私が受け持ちの「掲示板 書き込みダイジェスト」、今号は「集い」にかかわるものが全くなし。「塩崎

編集長の海外写真日記」もなし。山本君の記録でページの格好がついた感じです。来年はいつも通りに戻

りますよう。 

安井さんの軽音楽、読んでいるとラジオ関西の三浦紘朗アナウンサーの声が聞こえてくるみたいでした。川口

君お元気ですね。渓流釣り以外の話題もたくさんお持ちでしょ。岩も氷もまた次号の楽しみにします。 

  

 

 

山嶽寮 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 10 月 30 日(土)10 時 01 分 38 秒 

 

  後輩たちの逝去が多く寂しいなかで、やっさん：安井兄：の軽音楽論を楽しみ、山本兄の変わらぬ力強い

山行記などを読めるのもこの kac 誌のおかげ、元気を貰ってます。サア、来月の jac 山行に備え少し近くの

里山を歩こう。 

  

 

 

山嶽寮 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 10 月 29 日(金)12 時 00 分 12 秒 

 

  山岳寮拝読。塩崎、井上、大森ら諸兄の尽力に大感謝！！ 

私より若い世代の方々への追悼記事は悲しいことですが、個性豊かな主文三編はなかなかの読みものでし

た。 

 

川口君の「真川源流遡行」は、狙いの設定と実践ともに独創性が感じられ、還暦を過ぎた年配者とは思え

ぬ体力と技術にエールを贈りたいです。ハンモックにタープ、やってみたいが今や絶対無理、情けない。 

 

ヤッさんの古き良きアメリカンポップスとジャズの話、ロックの元祖のひとりのビル・ヘイリーや、デキシーランドのクリ

ス・バーバーなどの名前が出てきたり、かつての神戸放送の電話リクエストのことなどもあり懐かしく楽しく拝読。 

 

山本君の「コロナ禍にて」の話も、古い登山用具の修理、改修再利用への工夫に始まり、虫よけのオニヤン

マの実地検証など、研究熱心な彼の面目躍如といったところですね。ユーモアもありこれも楽しく拝読。 
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山岳寮 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 10 月 29 日(金)10 時 37 分 44 秒 

  

  山岳寮頂きました。編集長はじめ関係者の皆様、いつもご苦労さんです。 

巻頭の川口君の話。もう２０数年も前の話ですが。バブさんと二人、折立から太郎兵衛平をへて薬師沢の

小屋へ行って泊まった時、小屋の主との四方山話で、近頃上流のイワナの数が減って 

本流から肩に担いで上流まで放流しに行ってるのです、と言っていたけれど。その人達のなかに川口君がいた

のですね。ご苦労さんでした。そのあと高天原の露天風呂へ行って、帰り 

太郎兵衛平へ登っていくと、上から沢山の登山客が下って来、釣り客もたくさん混じっていた。中にはヘルメッ

ト、ザイルかたての連中もいて、我々は素人の行けないところまで行くので、釣果期待できますよ、言っていた

が。川口君らの努力わかってるのか、ですね。 

  

 

 

山嶽寮 

  投稿者：井上 知三  投稿日：2021 年 10 月 26 日(火)15 時 03 分 13 秒 

 

  事務担当よりお知らせ致します。 

 

本日、山嶽寮 甲南山岳通信 第７６号を皆様に発送いたしました。 

今週中にはお手元に届くと思います。 

  

 

 

氷ノ山 神大ヒュッテ 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 10 月 11 日(月)21 時 56 分 39 秒 

 

  氷ノ山  神大ヒュッテの点検 + 山頂の御来光 + キノコ偵察 

１０月９日大段が平から神大ヒュッテヘ。点検と簡単な補修をしながら１泊。 

鍋の夕食の後は、わが家産の柴栗を薪ストーブの入口付近に焚べて、焼き栗に。ワイン片手に、チマチマと

焼き栗の皮むき。長い夜を過ごすにはちょうど良い。煙たいけれど、いつ来てもこの薪ストーブに癒やされる。 

時々、外へ出て星眺め。 

１０日５時発でヘッドランプをつけて山頂へ。吹き飛ばされそうな強風。山頂の避難小屋に逃げ込むと、５

人ほどが寝ていた。起こしては申し訳ないので、外に出てベランダの風下側へ。 

彼方の雲の上が白んで、次第に赤く染まる。そして遂にオレンジ色の光の矢が射し込んで来た。その変化を

ずっと眺める至極の時間。 

神大ヒュッテに戻って、ゆっくり朝食。さらりと下って、キノコポイントヘ。 

時期的にはナラタケの最適タイミングと予測していたが、全く無い。暑すぎ、乾燥しすぎ。 

いつもなら大きなのがいっぱい生えて、威圧感一杯のツキヨタケも、単発で寂しそう。ナメコの幼菌とブナシメジ

が少し。一雨降ると、いっせいに生えてくるのかな。 

帰り道、２４時間営業のスーパーで今が旬のベニズアイガニを買って、家での夕食にプチ贅沢。残念ながら、

香住鶴ではなく発泡酒ですけど。 

ズワイガニ漁の解禁は、毎年１１月６日。それまでは、ベニズアイガニ！ 
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早月尾根から剱岳 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 10 月 4 日(月)21 時 07 分 16 秒 

 

  写真の続きです。 
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早月尾根から剱岳 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 10 月 4 日(月)21 時 00 分 18 秒 

 

  ９月に、１泊２日で早月尾根から剣岳に行ってきました。 

よく行ったコースのつもりが、イメージが違う。思えば、バリエーションを登った後の下山路としてばかり。しかも、

雪のある時期。緊張感から解放され、難所は懸垂下降でスルスルと、あとは雪の下りでサクサクと。こんなに

梯子や鎖場、アップダウンがあったなんて。 

9 月 19 日 9 時に馬場島駐車場に着くと、すでに満車。かなり下の駐車場まで車がいっぱい。テント場確

保のためハイペースで先行者を追い越し、心臓バクバク、足ガクガク。 

早月小屋に 13 時過ぎ。テント場は大混雑。ビール飲んで昼寝をして、復活。 

小屋前の丸山で、山眺め、雲眺め。雲海に猫又山が浮かぶ。北方稜線や小窓尾根を目で辿りながら、一

緒に行った仲間や亡くなった先輩を思い浮かべる。やがて、富山平野の雲海に夕日が沈む。 

20 日夜半にワンデイ登山の人の靴音に目覚めた。仕方なくヘッドライトをつけて 3 時半に出発。6 時半に

剣岳山頂。山上部分だけガスに包まれて、展望無し。頭の上は晴れているので、久しぶりの景色を期待して

しばらく待ってみる。7 時頃、ゾクゾクと人が登ってくるので、鎖場渋滞に巻き込まれないように急いで下山。 

テントでスープを作って、ゆったり水分補給。 

ストックに体重を預け、苦行の下りで、馬場島に 14 時着。膝から汁が出てきそう。 
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上条嘉門次 

  投稿者：鈴木頼正   投稿日：2021 年 10 月 4 日(月)13 時 49 分 53 秒 

 

  上高地が未だ開かれていない時、アルプスの主嘉門次が明神池の畔に猟師、釣り師として住んでいました、

やがてウエストンの山案内人として穂高、槍ヶ岳を縦走するようになりました、藤山愛一郎、槇有恒も案内し

ている、彼は永遠の山路をひとりゆく男であった、 

  

 

 

かんさん、有難う御座いました。 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 10 月 4 日(月)00 時 18 分 14 秒 

  

  ここ数年、尊敬する山の先輩方の訃報が続き、寂しい限りです。 

特に、かんさんとは、沢登りや山スキー、スズコキャンプやカニキノコキャンプなど、色々な山行に御一緒させせ
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ていただき、楽しい思い出がいっぱいです。 

１２月大雪の遠見尾根で、テントを張り終わり中に入るやいなや、ザックから滋賀の銘酒七本槍の一升瓶

を差し出され、皆でザックも開かずに靴を履いたままグビグビ呑んだくれたこと。３月の頸城吉尾平ベースで山

スキー三昧。５月の海谷高地では巨大な流木で盛大な焚き火。京都五山送り火を大文字の真横で宴会

しながら鑑賞したこと。どれもが、昨日のことのようによみがえります。そして、私が悩んでいるときには、いつも言

葉少なくそっと後押しをして下さいました。 

柏さんがお見舞いに行かれたときに、かんさんが登りたいと言われていたあと２つの山というのは、どこだったので

しょうか。できることなら、お供させて頂きたかったです。 

かんさん、有難う御座いました。心よりご冥福をお祈りいたします。 
 

 

かんさんさようなら 

  投稿者：浪川純吉  投稿日：2021 年 10 月 1 日(金)21 時 55 分 8 秒 

 

  かんさん早過ぎますよ、二人で行った数々の山を思い出し涙が出そうです。初めて行った百名山の荒島岳か

らヒマラヤまでそれから小西さんのヨット航海楽しい思い出が沢山あります、どうぞ安らかにお休みください。 

  

 

 

森本さんの訃報に接して 

  投稿者：小西啓右 KGAC  投稿日：2021 年 10 月 1 日(金)21 時 54 分 20 秒 

 

  森本さん ありがとうございました。 

ヒマラヤトレッキング、山スキー、ヨットと何度も同行して頂きました。 

温厚で沈着冷静 森本さんがおられると 

いつも安心感がありました。 

まだまだお付き合いお願いしたかったのに残念です。 

ご冥福をお祈りいたします。 

  

 

 

カンロクの逝去を悼む 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 9 月 30 日(木)16 時 38 分 57 秒 

 

  本欄への自身による投稿、それに続く柏の見舞い報告から、覚悟の程は伝わってきてましたが、持ち前の気

力と明るさから、こんなに早く訃報に接するとは想像してませんでした。実に寂しさ一入です。 

 

現役時代から若手のＯＢ時代にかけての山行では、何かと教えられることが多かったと思い出してます。「コッ

シンそんな事したらあきまへんでー」などとまた言われそうで。 

 

秋の毛勝岳（昭和 44 年）では助けられました。真夜中の大明神沢を無謀にも下降中、平井センキチが

落石の下敷きになり大怪我、歩行不能に、そして雨中の惨めなビバーク。明け方にカンロクが独り走り下山し

て麓の工事現場の飯場に救援を求め、屈強な人夫２名を引き連れて戻ってきてくれたのでした。残されたガ

チャさんと小生ではどうにもならんとこでした。 

同行者３名ガチャ、センキチも既に亡く、一番の元気者カンロクまで逝ってしまい、残るは小生のみ。 

 

他にも、今は亡き鵜木と３人で行った秋の奥又白でのキャンプと岩登り、二谷、武田も同行した千丈沢から

小槍に登ってその日のうちにキレット越えして涸沢までの縦走など、想い出は尽きず。心からご冥福をお祈り

申し上げます。、 
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カンさん 訃報に接して 

  投稿者： 南里章二   投稿日：2021 年 9 月 30 日(木)11 時 48 分 53 秒 

 

   ここ一月ほど訃報が続き、悲しい思いです。カンさんは柏さんの写真を拝見したときにはお元気そうな感じが

していましたが、残念です。50 数年前、私が廃部寸前の高校山岳部を立ち上げた時、すぐに駆け付けてく

ださいました。その時戴いた数枚の便箋には山の心得がびっしりと書き込まれていました。活動中は大切に使

わせていただきました。冬の乗鞍位ヶ原山荘でのスキー合宿でも高校部員のお世話をよくしていただきまし

た。心よりご冥福をお祈りいたします。 

  

 

 

かんろく 逝く 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 9 月 30 日(木)09 時 16 分 18 秒 

 

  森本全彦兄も亡くなったとは 寂しい限り。合掌   
 

 

カンさんが亡くなられました。 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 9 月 30 日(木)08 時 45 分 14 秒 

 

  今朝、奥様から連絡がありました。 

森本全彦様が、本日３０日の午前１時３５分にお亡くなりになられました。 

ご家族の方々に看取られて、穏やかに息を引取られたそうです。 

生前、山の友にお世話になりながら、奔放な人生を送ることが出来、 

本当に幸せだったと仰っていたそうです。今、山岳会の赤いベストが 

掛けられているそうです。 

奥様からも、山のおかげで、沢山の方々と交わり、幸せな人生でありました。 

ありがとうございましたとお伝えくださいとのことでした。 

先日、お伺いした時は血色もよく、まさか、こんなに早くとは思いもしませんでした。 

なお、家族葬で行いたいと思っていますので、お見送り、お花、香典等は 

ご辞退申し上げます。との事でした。取り急ぎ、ご報告まで。 

  

 

 

松下君の訃報に接して 

  投稿者： 南里章二   投稿日：2021 年 9 月 19 日(日)23 時 45 分 6 秒 

 

   先程渋谷君からの連絡で驚きました。心よりお悔やみ申し上げます。 

松下君は 40 数年前の第一次キシュトワルヒマラヤ登山隊の主力メンバーで松本君とペアを組んで、荷上

げ、ルート工作など第一線で活躍してもらいました。与えられた役割を黙々とこなす、信頼の高い隊員でし

た。最近は慰霊祭の銘板取り付けなどにもご尽力いただき、これからの活躍も期待されていたところでした。

部歌斉唱の時の Ein,Zwei,Drei の彼の声が耳に残っています。酒も強かったのでまた一度ご一緒に飲むこ

とを楽しみにしていました。どうか安らかにお眠りください。 

  

 

 

松下さんの訃報に接し 
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  投稿者：要 裕晶  投稿日：2021 年 9 月 19 日(日)11 時 49 分 37 秒 

  松下さんのご冥福をお祈りします。 

 

昨夜、泉さんからご連絡をいただき突然の訃報に 

愕然とし俄かには信じられませんでした。 

 

松下さんは私が入部した時、雲の上的存在でしたが 

桜塚の不肖の後輩にいつもニコニコ気さくに話しかけてくださいました。 

 

KKHE や酒席でのお話、天候大荒れの結婚式など 

たくさんの思い出があります。 

 

最後にお会いしたのは薮内君の三十三回忌の時だったと 

思いますが、もっとお話ししたかったです。 
 

 

テッチャンの訃報に接して 

  投稿者：渋谷一正   投稿日：2021 年 9 月 19 日(日)10 時 33 分 40 秒 

 

  訃報に接し、テッチャンのご冥福をお祈りします。 

 

一昨日（金曜日）テッチャンが退院したとの連絡があり 

井上先輩、中田さん（桜塚高校山岳部、酪農学園大学山岳部）とゲテと 4 人で 

自宅に伺いました。 

「テッチャン」と呼ぶと反応があり、体を治して信州に蕎麦食べに行こうとか 

いろいろ話しかけました。 

その翌日、奥様から 9 時 54 分旅立ちましたとの連絡がありました。 

テッチャンは私にとって山岳部入部以来すべての山行を一緒に行いました。 

高校も山岳部に所属してシロウトで肉体的にも軟弱な私とは大違い 

周りの皆さんからの信頼され、人の嫌がることを率先して行う人でした。 

お酒を飲み、山の歌を歌い楽しい夜をたくさん過ごしました。 

 

私の山登りはテッチャンの優しの上に成り立っていたと 

思っています。 

 

仕事を辞めたら山に連れて行ってくれとお願いしいたので 

「わかった、行こう！」 

と言っていたやないか！テッチャン！ 
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松下さん お安らかに 

  投稿者：大森雅宏  投稿日：2021 年 9 月 18 日(土)20 時 29 分 50 秒 

 

  松下さんは納富や私が新入生の頃の主将でした。 

ちょっと南里さんと國分さんの学年構成に似ているかもしれません。 

いい先輩であったのもおんなじです。 

松下さん３年、私 1 年の夏の東大谷のロングラン、１年半くらいたって松下さん４年、私 2 年のアタック時

の春の四峰の大空中遊泳、どっちも卒業してからのヒマラヤのビバーク、いろいろと思い出すことがあります。 

松下さん、急ぎすぎ。 

こんなのはゆっくりゆっくり人の後ろからゆくものでしょう。 

 

早すぎる訃報が残念です。 

ご冥福をお祈りします。 

  

 

 

Re: 訃報 

  投稿者：ゲテ   投稿日：2021 年 9 月 18 日(土)17 時 22 分 18 秒 

 

  > No.3249[元記事へ] 

 

井上 知三さんへのお返事です。 

 

> 事務担当よりお知らせいたします。 

> 

> 松下 哲夫 様【大 S52 理学部】が本日９月１８日朝にお亡くなりになりました。 

> 昨年の秋より、すい臓がんの治療をなさっておられましたがこの様な結果になって非常に残念です。 

> 

> ご冥福を心からお祈り申し上げます。 

 

 

16 日豊中市民病院から退院した旨、渋谷より連絡を受け、17 日午前 10 時には、井上先輩、中田さ

ん、渋谷と 4 人で松下宅を訪問しました。 

部屋に入った時に「おお！」と手を挙げたように見えたけど、結局会話はできませんでした。 

  

 

 

訃報 

  投稿者：井上 知三  投稿日：2021 年 9 月 18 日(土)16 時 58 分 30 秒 

 

  事務担当よりお知らせいたします。 

 

松下 哲夫 様【大 S52 理学部】が本日９月１８日朝にお亡くなりになりました。 

昨年の秋より、すい臓がんの治療をなさっておられましたがこの様な結果になって非常に残念です。 

 

ご冥福を心からお祈り申し上げます。 
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秋の集会中止のお知らせ 

  投稿者：平井幹男  投稿日：2021 年 9 月 14 日(火)07 時 42 分 27 秒 

 

  山岳会会員の皆さま 

ご無沙汰しております。 

新型コロナウイルスによる緊急事態宣言が続く中、皆さまも何かと大変であろうと心配しております。 

そんな中、例年 10 月に開催しております秋の集会は今の状況では残念ながら中止せざるを得ない事と集

会担当の渋谷君とも話し合い決定いたしました。 

このような時、皆さまもどうかご自愛ください。 

  

 

 

訃報 国分廣昭様 

  投稿者：渋谷一正   投稿日：2021 年 9 月 13 日(月)21 時 05 分 49 秒 

 

  国分先輩の訃報に接してとにかくびっくりしています。 

国分先輩はこの 10 年大変親しくしていただいた先輩です。 

前立腺がんでは同病相憐れむ関係でもあり 

いろいろ教えていただきました。ありがとうございました。ご冥福をお祈りします。 

駒王では集合時間まで集まった順番に外でビールを 

飲むのですが「一年ぶりやあやあ」という感じで旧交を温めます。 

ガチャさん、平井さんさん、雨宮さん、国分さん 

皆さんの笑顔が浮かびます。  

  

 

 

訃報 国分廣昭様 

  投稿者： 南里章二   投稿日：2021 年 9 月 5 日(日)11 時 08 分 47 秒 

 

   国分さんの訃報に接して、遅ればせながら哀悼の意を表します。 

現役時代、夏山合宿で南アルプス全山縦走をした時のリーダーで、部員を叱り飛ばすことなど一度もなく穏

やかにハードな合宿を率いていただきました。 

 卒業後何十年ぶりかで総会でお目にかかったとき、先輩であるにもかかわらず「南里さん」とお声がけいただ

き驚いたことがありました。国分さん、もう一度お逢いしたかったです。 

  

 

 

カンさんのお見舞い 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 9 月 4 日(土)20 時 08 分 48 秒 

 

   今日、カンさんをお見舞いに行ってきました。思った以上にお元気でした。 

前立腺から始まった癌は他にも転移をし、今後、更に治療を続けるか、緩和ケアに 

徹するかの決断を迫られ、緩和ケアを選択されたとの事でした。今は訪問介護を受けながら、 

自宅療養に勤められています。 

 写真を見て頂ければわかるように、血色も良く、髪の毛も人以上にあり、山の思い出や、 

来年は金婚式を迎えられる等の楽しいお話を長い事させて頂きました。 

帰り際には、玄関まで送っていただき、皆さんに宜しく伝えてくれとの事でした。 

カンさんの掲示板を見て、もう、今日、明日なのかと心配しましたが、お会いして安心しました。 
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 まだ、登りたい山が二つ残っているともおっしゃっていました。その夢が達成されますよう、 

早いご回復を祈りながら、失礼してきました。 

 
 

 

Re: 訃報 ・國分廣昭様 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 9 月 2 日(木)16 時 49 分 3 秒 

 

  訃報に接し謹んでお悔やみ申し上げます。 

小生とは７年後輩にあたり、現役時代の重複は無かったのですが、昭和４０年代の後半にはよく山でご一

緒させてもらいました。懐かしい想い出の山行を二つばかり。 

 

昭和４５年５月の毛勝岳では、田邊ガチャ、伊丹（兄）、飯田、鵜木、国分らが同行。阿部木谷の幕

営地から頂上を往復したのだが、その往路、毛勝谷の真っただ中で、尾根筋で発生した巨大な雪庇崩壊に

よる雪崩に遭遇。ドカーンと大音響の数秒後、数メートル横をエライ勢いで通過、ニヤミスで間一髪セーフ。

数 10 メートル下で谷一杯に広がり止まったのを見て足が震えた。２次雪崩を恐れて稜線迄掛け上がったの

だが、若い国分君の逃げ足は速かった。ペースの遅い小生は独り取り残されてヒーコラ。前年秋のやはり毛勝

での平井吉夫の事故に続いたこの経験でガチャさんから、「もうわしら歳やで、ヤバい山は止めなあかんな、こ

ないだ柏（兄）に説教されてん」と言い渡された。 

 

昭和４９年５月の話は、穏やかなもの。例によって蒲原温泉（後に焼失）に集まったなかで、伊藤文三

大先輩、美田、国分、赤田と小生のメンバーで、雨飾山に出かけた。根知から梶山新湯経由で出来れば

頂上までと甘い読みで歩き出したものの、長い雪道のアプローチに踏み跡がなく、美田さんがスノーブリッジを

踏み抜いたりして手間取り、梶山新湯で昼弁当。ちょっと雲行が怪しくなり、梶山新湯の温泉が入浴ＯＫと

聞くと、もうそれより上に行こうとは誰も言わない。ひと風呂浴びていい気分で帰途についた。 

 

いずれも国分君の笑顔とともに思い出されるいい山旅でした。その後は大怪我や大病に見舞われながらも元

気に回復され、ロックガーデンでの慰霊祭や秋の駒王で旧交を温める機会はあった。駒王には奥方同伴で

来てくれたこともあった。 

 

心からご冥福をお祈りします。  
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お見舞い 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 9 月 2 日(木)14 時 50 分 31 秒 

 

  かんろく、確か以前、先生との相性がいいので 良かった と言っていた事、思い出します。同じ先生かな、万

事 うまく行くよう 願ってます。 

  

 

 

(無題) 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 9 月 2 日(木)13 時 37 分 44 秒 

 

  Kannroku さま 

お心お察っしいたします。 

持ち前のパワーで回復されんこと願っています。 

  

 

 

お見舞い 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 9 月 2 日(木)11 時 06 分 39 秒 

 

  kann69 さんへのお返事です。 

 

病状悪化お見舞い申し上げます。長生きしてくれないと困ります。 

軽々しく言うのも失礼かも知れませんが、持ち前の明るさで乗り切って下さい。 

ケア病棟の予約は気休めだったと笑えるように。 

  

 

 

青木さん、国分君ありがとう 

  投稿者：kann69  投稿日：2021 年 9 月 1 日(水)15 時 53 分 34 秒 

 

  青木さん、国分君訃報に接し寂しき限り 

 

当森本は先週まで癌闘病生活を送ってまいりましたが急に悪くなり出し 

今後の生活をどうするか迷ったすえ 延命処置を断りケア病棟に登録を致しました。 

いつまで元気でおられるか分かりませんが 頑張ってみるつもりです 森本 

  

 

 

國分 廣昭さんを悼む 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 9 月 1 日(水)13 時 25 分 29 秒 

 

   先日は関学山岳会の青木宏安さんが亡くなったとの知らせを受け、この度は、 

國分さんが亡くなられたと掲示板で知りました。コロナ禍の為、山岳会の会合も開かれず， 

皆さんはどうしておられるのかなと気懸りになっていた矢先の訃報でした。 

親しい山の仲間の幽明を境にする知らせを受ける事はつらい事です。 

 國分さんは、確か昭和３９年の入部だったと思います。入学が決まったら、 

即、部室を訪れて入部を希望され、翌日から練習に参加された頼もしい新人でした。 

３９年３月の烏帽子～白馬縦走のブナタテ尾根からのサポート隊に、入学前の彼が 

参加していた覚えがあります。 

 主たる合宿に参加され、４１年度からはリーダーとして、不帰東面、剣岳東面、 

穂高屏風岩、冬季甲斐駒、積雪期双六周辺と意欲ある合宿を遂行されました。 
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卒業されても、折々に現役の合宿に参加され、登山活動を続けられていましたが、 

突然、対向車の事故に巻き込まれ、生死の境をさ迷われました。 

奇跡的に助かられましたが後遺症が残り、その後、長期に渡ってリハビリに苦労されたと 

お聞きました。その時、C 型肝炎にも掛かられ、インターフェロンのお蔭で助かりましたと 

笑顔で話されていたのが印象的でした。最近は、事故の後遺症もなくなり、 

お元気な姿で総会や慰霊祭、駒王、時折開かれる飲み会にもよく出席をされていました。 

 彼はカメラが得意で、隊の前後を歩いて、素晴らしい写真を撮っていました。 

今でも、彼に撮って貰った滝谷の登攀、厳冬期北穂のキレットの写真が我が家の壁を 

飾っています。決して目立つことはせず、黙々と自分の職責を果たしていた國分さん。 

 ご冥福を心からお祈り申し上げます。 

                                     合掌 
 

 

訃報 

  投稿者：井上 知三  投稿日：2021 年 8 月 31 日(火)18 時 31 分 47 秒 

  

  事務担当よりお知らせいたします。 

 

國分 廣昭 様【大 S43 経済】が８月２８日にお亡くなりになりました。 

ご冥福をお祈り申し上げます。 

  

 

 

秘湯河原の湯 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 8 月 27 日(金)17 時 13 分 58 秒 

  

  コロナのお陰でひんがら一日テレビの前で過ごし、気が付けば寝巻のまま夕方、てなことも珍しくない日々を送

っております。お陰様で眼医者に行って目薬を打ちながら、今日も今日とて 

テレヴィを見ていたら、テレビ東京なる番組で、新潟の秘湯と題して、女性ガイドが、混浴もできます、と案内

していた。行った先は燕温泉の奥、温泉から妙高岳への登山道を進み、つり橋の手前を曲がったところのお

湯。畳一枚より少し広めの湯船に、白濁したお湯が、流れこんでいた。河原の湯。小生３０年ほど前、山

岳寮に紹介させていただいた湯である。 

湯船も当時のまま、手前の背丈ほどの着替え小屋もそのまま、古びたままであった。 

今時珍しい鄙びた温泉で、秘湯ファンの方、行くなら今のうちですぞ。 

  

 

 

Re: ベルグハイン 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 8 月 23 日(月)11 時 49 分 44 秒 

 

  > No.3235[元記事へ] 

 

鈴木頼正さんへのお返事です。 

 

> 山岳会、山を下りた時、別れるときに全員でベルグハインと叫ぶが、未だに意味が分からない。万歳とも違

う。誰か教えてください。 

 

僭越、不完全ながらお答えします。ベルグハインではなくドイツ語のベルグハイルじゃないでしょうか。ハイル 

Heil は万歳という感じでほぼ間違いないのですが、詳しくは検索してみて下さい。ベルグハイル Bergheil 
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即ち山万歳。歌にあるシーハイルはスキー万歳。そしてナチスの敬礼ハイルヒトラーを連想してください。 

 

 

 

 

 

  
 

 

ベルグハイン 

  投稿者：鈴木頼正   投稿日：2021 年 8 月 23 日(月)10 時 56 分 57 秒 

 

  山岳会、山を下りた時、別れるときに全員でベルグハインと叫ぶが、未だに意味が分からない。万歳とも違う。

誰か教えてください。 

  

 

 

Re: 恵昭さんへ 

  投稿者：山本恵昭  投稿日：2021 年 8 月 12 日(木)16 時 22 分 1 秒 

 

  飯田進さんへのお返事です。 

 

> 当時南岳の雪田は資料にも載っていたので、それを意識して撮ったはずです。縦走の装備でしたので、キ

レっとからでは余裕がないので、中岳からだと思います。 

 

南岳西面、南岳新道の途中にも小さな雪渓がありました。北面は今回覗いていないので、残念ながら飯田

さんのお写真と比較できません。昨冬は雪が少なかったので、どこの雪渓も小さいようです。 

それにしても、昭和３４年ということは、私はまだ１歳。そんな頃から槍穂の峰々を闊歩されておられたので

すね。凄いです。 

  

 

 

恵昭さんへ 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 8 月 12 日(木)11 時 04 分 38 秒 

 

  当時南岳の雪田は資料にも載っていたので、それを意識して撮ったはずです。縦走の装備でしたので、キレっとから

では余裕がないので、中岳からだと思います。 

ついでながら、この日リーダーののんきさん（伊藤久三郎)に無理に頼んで、北穂の小屋に泊まった、が、あいにくこ

の日土曜日。畳一枚に４人、暑いは臭いは、で、夜中に小屋を逃げ出し 

北穂の天辺でテントを被ってねんね、明くる朝、登山客に足を踏んずけられて、眼を覚まされました。   
 

 

Re: 南岳 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 8 月 12 日(木)00 時 50 分 34 秒 

 

  飯田様 

 

> 恵昭さん、この写真南岳、昭和３４年８月３日に撮ったものです。きけいの登られた日にちと 

> あまり変わらないと思いますが、雪田の状態変わってると思うのですが、如何ですか？ 
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南岳小屋から山頂の間には、このような雪渓はありませんでした。南岳のどちらの斜面でしょうか。もしかして、

南岳の北の中岳でしょうか。 

南岳山頂での写真のバックに中岳の雪渓が写っていました。 

 
 

 

大森様 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 8 月 11 日(水)19 時 37 分 30 秒 

 

  大森さんご記憶の怪我に加えて昨年末 踏台から落ちてかかとを捻挫。 

湿布を長期間貼りましたが治らず、よく調べてもらったら骨折でした。 

という事で暫くおとなしくしていて山はもう無理か、と思っていました。 

上を目指すのがダメ、ならばフラットで構わない。 

そんな思いで上下でなく東西南北歩きを。 

神戸は本当に良い町だと、今回認識を新たにしました。 

  

 

 

南岳 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 8 月 11 日(水)08 時 26 分 5 秒 

 

  恵昭さん、この写真南岳、昭和３４年８月３日に撮ったものです。きけいの登られた日にちと 

あまり変わらないと思いますが、雪田の状態変わってると思うのですが、如何ですか？ 
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牧野さん すごい 

  投稿者：大森雅宏  投稿日：2021 年 8 月 10 日(火)22 時 12 分 17 秒 

 

  少し遅れてのエールです。 

 

牧野さん、すごいですね。 

チャレンジしたくなる面白いことって、身近にあるんだなと拝見しました。 

 

私、牧野さんの 17 年か 18 年か後輩ですが、好奇心と行動力とを見習わなくてはとのを思い新たにしてい

ます。 

去年の山嶽寮の短信にお怪我のことがありましたけれど、回復なさって何よりと拍手しています。 

  

 

 

南岳、北穂高岳 3 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 8 月 10 日(火)00 時 18 分 48 秒 

 

  写真 
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南岳、北穂高岳 2 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 8 月 10 日(火)00 時 15 分 19 秒 

 

  続きの写真です。 
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南岳、北穂高岳 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 8 月 10 日(火)00 時 09 分 41 秒 

 

  ちょっと粋狂な山行きを楽しんできました。 

槍穂に挟まれた南岳。そこにテントを張って、朝夕絶景三昧。 

景色を眺めているだけではボケが進むので、キレット往復して、北穂高岳へ。一粒で二度美味しい、岩稜三

昧。 

 

8 月 5 日新穂高から槍平経由で南岳新道に取り付く。噂に違わぬ劇登り。 

南岳キャンプ場にテントを設営し、南岳山頂へ。ちょうどガスが晴れて、雲の下から太陽が現れた。槍穂高は

もちろんのこと、笠ヶ岳、双六岳、大天井岳、常念岳と絶景。雲が湧き上がったり消えたり。夕日に照らされ

て、山々が次第に赤く染まる。この景色が見たかった。日が沈むまで、2 時間ほど山と雲を眺めて過ごす。 

6 日、4:30 発で北穂高岳往復。キレットを下った頃に、常念岳の横から日の出。北穂高岳が赤く染まる。 
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岐阜県警のヘリが、滝谷で何度もホバリング。帰宅してから、ドーム中央稜でガイドが亡くなられたことを知

る。 

北穂高岳山頂には、涸沢からの登山者が次々と。若い人から山の名前を聞かれて、「あれが黒部五郎で、

あっちは薬師岳」「なんでそんなに分かるのですか」「そこら中、行きまくったから」「なるほど」 

昼前、南岳のテントに戻るが、暑い。小屋前の日陰のテーブルで、雲を眺めながら 2 時間かけてコーヒーとク

ッキーのランチ。青空に絹雲が近い。 

ここでもう１泊する予定であったが、台風の影響が出る前に槍平まで下ることにする。予定していた天狗池は

お預け。 

往きが劇登りなら、帰りは当然劇下り。 

槍平キャンプ場は、水が使いたい放題。服を水洗いしたが、夕暮れまでに乾かなかった。 

7 日奥丸山山頂まで登って、朝食。360 度山々山。槍穂の迫力。鏡平が近い。西鎌尾根を超えて雲の

滝が落ちる。 

槍平からさっと下り、昼前に新穂高。 

自分でもバカやなと思いながらも、「あ～、面白かった！」 

 

 



 
 

 

(無題) 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 8 月 4 日(水)18 時 39 分 14 秒 

 

  コッシン ポン 

 私の馬鹿さ加減にエールを送って頂き感謝！ 

筋肉痛は軽微ですが、歩いている時から股擦れに難儀しました。 

薬局のステロイド軟膏でかなり良くなりました。 

８月は生ビール、外飲み出来ず残念ですね。 

  

 

 

牧野ドングリ歩く歩く 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 8 月 4 日(水)10 時 32 分 24 秒 

 

  この暑いのに よくやるナア。ただただ感心。小生  せいぜい 週一のテニス と コーラス；これ運動ではな

いけど・テニスでは ダントツの年寄、””お元気ですね、足早いですね”と おだてられ悦にいってる、８３歳に

なったばかりの老人物語。 

  

 

 

Re: 山麓リボンの道 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 8 月 3 日(火)23 時 16 分 10 秒 

 

  > No.3221[元記事へ] 

 

牧野宏さんへのお返事です。 

 

ドングリすごいことしますね。コロナも顔負け。８３歳が早朝から深夜まで、45Km を 16 時間、この暑い時

期にいきなりとは。熱中症の心配もあるし、筋肉痛その他の後遺症なかったですか。 

 

当方は、リハビリ兼ねての杖を頼りの毎日ウォーキングは小一時間 5000 歩が精一杯で、汗だくです。 

  

 

 

Re: 山麓リボンの道 

 

/3225
/3224
/3223
/3222


  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 8 月 3 日(火)19 時 43 分 55 秒 

  > No.3221[元記事へ] 

 

牧野宏さんへのお返事です。 

 

> 別段トレーニングもしていないが、ワクチン接種２度目が終了したので少し歩いてみるか。 

> と軽い気持ちで『山麓リボンの道』スタート。 

> ２０２１年７月２９日 

> 神戸市の予想気温 33℃－27℃ 快晴 午後曇り 

> ０５：５３ ＪＲ舞子駅乗車 

> ０６：３０ 甲南山手駅から山麓リボンの道スタート 

> ０８：３０ 中野鷺ノ宮神社 

>       岡本の藤安賢一君宅ピンポ～ン♪ 応答なし残念！ 

> ０８：４０ 平生記念館 

> ０８：５０ 結弦羽神社 

> １０：３０ 護国神社 

> １５：３０ 布引の滝 先を急ぐので茶店には寄らず 

> 布引の滝の茶店は、従妹の友人が営んでいて、布引にはこの一軒しか残っていない。 

> また後日の楽しみに…。 

> １６：００ 諏訪山 花とみどりの推進センター 

> １６：３０ 兵庫区 いちばギャラリー侑香で珈琲 

>       江戸～明治初期の神戸の紳士録、兵庫津の住宅地図に関しご興味お有りの方ご一報くださ

い。資料ご送付いたします。（１０年前に侑香で入手した資料のコピーです。） 

> １８：２０ 須磨区に入る 

> 須磨区はこんなにも広かった？ 

> ２１：００ 東垂水 

> ２２：３０ 西舞子六神社 リボンの道ゴール 

> ２３：００ 自宅着 

> 食事をしようと思っていたファミリーレストランが退店していたり、想い描かなかった事が多々あり、予想外の

時間をかけて完歩しました。 

> 食事代わりのエネルギー源は、孫直伝？忍者めしとスポーツドリンク、重宝しました。 

> 

> 『神戸山麓リボンの道』起終点 甲南山手～西舞子 全長約４５km 

> 次回は逆のコースで！！ 

  

 

 

山麓リボンの道 

  投稿者：牧野宏  投稿日：2021 年 8 月 3 日(火)17 時 52 分 12 秒 

 

  別段トレーニングもしていないが、ワクチン接種２度目が終了したので少し歩いてみるか。 

と軽い気持ちで『山麓リボンの道』スタート。 

２０２１年７月２９日? 

神戸市の予想気温 33℃－27℃ 快晴 午後曇り 
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０５：５３ ＪＲ舞子駅乗車 

０６：３０ 甲南山手駅から山麓リボンの道スタート 

０８：３０ 中野鷺ノ宮神社 

      岡本の藤安賢一君宅ピンポ～ン♪ 応答なし残念！ 

０８：４０ 平生記念館 

０８：５０ 結弦羽神社 

１０：３０ 護国神社 

１５：３０ 布引の滝 先を急ぐので茶店には寄らず 

布引の滝の茶店は、従妹の友人が営んでいて、布引にはこの一軒しか残っていない。 

また後日の楽しみに…。 

１６：００ 諏訪山 花とみどりの推進センター 

１６：３０ 兵庫区 いちばギャラリー侑香で珈琲 

      江戸～明治初期の神戸の紳士録、兵庫津の住宅地図に関しご興味お有りの方ご一報ください。

資料ご送付いたします。（１０年前に侑香で入手した資料のコピーです。） 

１８：２０ 須磨区に入る 

須磨区はこんなにも広かった？ 

２１：００ 東垂水 

２２：３０ 西舞子六神社 リボンの道ゴール 

２３：００ 自宅着 

食事をしようと思っていたファミリーレストランが退店していたり、想い描かなかった事が多々あり、予想外の時間

をかけて完歩しました。 

食事代わりのエネルギー源は、孫直伝？忍者めしとスポーツドリンク、重宝しました。 

 

『神戸山麓リボンの道』起終点 甲南山手～西舞子 全長約４５km 

次回は逆のコースで！！ 

 



 
 

 

デカプくの事 

  投稿者：鈴木頼正   投稿日：2021 年 7 月 31 日(土)13 時 58 分 2 秒 

 

  福永君の遭難後、福永家を訪れ、ご尊父にお会いしました、広大な屋敷、いつも裏庭から座敷に上がりお

話しする機会がありました。また弟も甲南高校の山岳部で 2 度ばかり合宿先で逢いました。福永家は満州

国の溥傑，溥儀（愛新覚羅）の血筋で、後日、弟が中国を訪れ、歓迎されている NHK のニュースを見

てびっくりしました。山岳部の部室前に阿部、柳沢、柏等との集合写真に背が高く、がっちりとした体格の福

永君が写っています．合宿のボッカ時リュックの上にサラに荷物を担いでくれました。 

  

 

 

昔の思い出 

  投稿者：鈴木頼正   投稿日：2021 年 7 月 30 日(金)15 時 39 分 56 秒 

 

  昭和 32 年の春山合宿（剣西面）をやっと終え、上市から地鉄に乗り富山駅に着き、国鉄で金沢、福

井,敦賀、京都から茨木の自宅に帰りました、炬燵に足を入れぐっすり休もうとした時学校から電話があり、リ

ュックを其の儘ま担いで大阪駅に来いの連絡、下着、食料を詰め込み、そのまま富山に行き上市からゾロメ

キ発電所を超え現地にに到着。 

遭難の様子は昨夜遅く麻畠、竹中、福永がテントを出発、竹中がトップ麻畠、福永と続く、ルンゼから足を

滑らし雪崩を引き起こし三人は雪崩に巻き込まれ、麻畠、竹中は意識を取り戻し田が福永は倒れたまま、

頬っぺたを叩くが反応なし、麻畠がベースキャンプに向うが途中で力尽き、竹中がテントに向かった、ベースキ

ャンプの周りは雪が解け、テントはは二メートルの上にあり、何度もオーイと叫び、近くで合宿していた西京大

学の応援を得て遭難地点に向かうが、新雪で足跡が消え遭難現場に到着できなかった。 

5 月に大窓雪渓の下で前田進君とテントを設営し 2 週間余り捜索した、一時食糧難に遭い、鉄砲水でテ

ントを上にあげたり大変でした。先輩の福田さんも駆けつけて頂きました、三菱重工の会長職でした，北陸
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電力の方々にお世話になりました、 

捜索に懸命のあまり学校の勉強は卒業前に専門科目が三科目（三単位）足りず、論文提出科目を探し

やっと卒業できましたが万一留年になれば就職先もダメ、授業料も年 40 万円と必死の思いでした。授業

料は甲南は年間 40 万円で日本で一番高いときでした。私は前期 20 万円、後期 2０万円と二回に分け

て納付していましたが後期の 2０万円が締め切り間に合わず翌日に納付したところ単位は全部取り消され

ました、山本先生も掛け合って頂きましたが駄目でした、追試験の格好でまた論文提出で何とか卒業出来

ました、卒業式に名前を呼ばれやっと安心と親に怒られずに済みました。 
 

 

Re: 山が好きになった 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 7 月 25 日(日)12 時 03 分 33 秒 

 

  鈴木頼正さんへのお返事です。 

 

終戦直後の中学生の山行の想い出拝読。食糧難に加えて汽車の切符の入手も大変でしたでしょう。でも

行程から察するに結構体力があったのですね。小生の中学入学は昭和 26 年でしたから、かなり状況は好

転してまして、たしか上高地へのバスの復旧がその前年でした。それでも、小屋に泊るのに米持参。そして蚤

取粉は必携でした。 

 

中一の夏、団体で白骨から乗鞍の肩の小屋へ登りましたが、きつかったです。でも夏の大雪渓に感激したの

が小生の山好きの原点になったようです。 

  

 

 

山王谷 沢登り 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 7 月 24 日(土)13 時 10 分 50 秒 

 

  暑い夏は沢登り！ 

大森さんと鳥取県佐治川山王谷に行ってきました。 

最初は木曽方面に行く予定でしたが、雷雨予報のため行き先変更。 

7 月 22 日、佐治川の北谷に入るつもりで、現地へ。でも、工事中で入れない。 

再度変更し、隣の山王谷に入ることにして、駐車場泊。 

23 日、山王谷キャンプ場から遊歩道で山王滝。中々立派。大高巻きに苦労。高齢者パーティーなので、ロ

ープも出して安全第一。 

山王谷の上は、トロッコの索道をたどり徒渉を繰り返す。 

二股は左股に入る。滝を登ったり水流をくぐったり、夏向きで楽しい。最後は右岸の枝沢を辿って林道に出

る。 

涼しい沢の天国から、猛暑の林道地獄。なんとかキャンプ場に戻る。 

なんだかんだと、楽しい休日でした。 
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山が好きになった 

  投稿者：鈴木頼正   投稿日：2021 年 7 月 24 日(土)12 時 13 分 54 秒 

 

  戦後、旧制茨木中学校に入学、昆虫趣味の会に入り、比良、大山にゼフィルス（ミドリシジミ）を追っか

け、中 2 の時仲間 3 人と松本地方電鉄に乗り、岩名止でテントを張りましたが大雨に遭い、小屋に逃げ込

みました、そこイワナの燻製をいただき、翌朝峠を越え明神池、夏沢でテントを張り、次に槍沢沢を超え殺生

小屋近くで、夏テントはあまりの寒さで小屋に逃げ込藻ましたが既に満員、しかも目刺し寝（頭と足が交互〉

翌朝槍ヶ岳に登り,大天井が岳から最高の気分で縦走中、営林省の役人さんに会い,国立公園で植物、

動物は勿論昆虫採取は禁止ですと注意を受け、すでに採集の蝶は返さなくてよい言われました、雷鳥の親

子ずれが榛松の中をゆっくりと歩いていました、よる遅く常念小屋に着き、疲れてぐっすりと寝ました、翌朝筵

の上をノミがぴょんぴょんと跳ねていました、水汲みは谷間まで降りなければ,翌日火山灰の山を下りました。

昔の思い出です 

  

 

 

ヒヨドリ子育て中 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 7 月 10 日(土)14 時 50 分 59 秒 

 

  庭でヒヨドリをよく見掛けるな～と思っていたら、なんと巣を作っていました。 

2 階の窓から覗くと、雛が数羽いました。 

カラスやネコに見つからないと良いのですが。 
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カッコーが 

  投稿者：南井英弘（関学山岳会）  投稿日：2021 年 7 月 7 日(水)18 時 12 分 27 秒 

 

  飯田さんのブッポーソの写真で思い出しました。 

つくばエクスプレス線開業工事の始まった２０数年前まで毎年初夏から夏にかけて流山の拙宅付近にカッコ

ーが飛来して素晴らしい声で鳴いていました。 

市内の何百万本の樹木が切り倒され、現在は樹木一本も埋める余地のない建売住宅や高層建築が緑の

樹木に代わっています。 

 

７月３日、衰えた体力回復の為、TX 線から２km ほど離れた所にある竹林も沢山残り夏でもウグイスが

鳴いている私の大好きな所に出かけた。 

階段の上下を繰り返していると久し振りにカッコーの鳴き声が上空からに聞こえた。 

飛びながら鳴いていたのでその方向を眺めていると、かなり離れた所から２度目の鳴き声が聞こえた。懐かし

く、嬉しかった。 
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予期しなかったのは２００１年夏、カラコルムのスパンティークを目指した時、チョゴルンマ氷河遡行中、終

日カッコーが鳴いていた。 

 殆ど樹々はなく薔薇の低木しかないところでも生息していたのでした。 
 

 

仏法僧 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 7 月 6 日(火)09 時 51 分 7 秒 

 

  森閑とした森の奥で、ブッポーソーと鳴いている鳥を仏法僧という鳥だと、浅はかながらそう思い込んでいました。しか

し本当の仏法僧は渡り鳥で、色は瑠璃色、鳴き声はギャこか、ギェとかあまりいい声ではないようです。大きさは小

鳩くらい。春にわたってきて子育てをするそうです。その場所がここです、と名乗りを上げたのが、天龍村。飯田線平

岡駅にあります。 

４階建ての役場の屋上に巣箱を設けてあり、ツガイが子育ての最中でした。なんせ４階建て、巣箱のあるのは、

裏側。崖になっていて、15，６階建てくらいの高さ、この写真が精一杯でした。 

 
 

 

岡田君の近況 

  投稿者：kann69  投稿日：2021 年 7 月 5 日(月)21 時 39 分 20 秒 

  

  ご無沙汰しております 連日熱海での土石流のニュースが報じられておりますが熱海在住の 

 

岡田君近辺は何ら影響なく元気に過ごしているとの事です 

 

この頃自然環境が変化しているようで怖く感じます 80 歳を迎え病院通いもしんどくなり 

 

もう生きえのページを閉じようかと主治医の先生に愚痴を言ったら怒られております 
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Re: 山岳寮 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 7 月 5 日(月)14 時 05 分 41 秒 

 

  > No.3210[元記事へ] 

 

塩崎將美さんへのお返事です。 

 

山岳寮編集へのご尽力感謝いたしております。「山岳寮」の存続と、本ＨＰの活用は今や甲南山岳会の最

重要案件だと思います。よろしくお願いいたします。 

 

皆さんへ 

 

コロナ禍の折、海外の山へはなかなか難しいとは思いますが、こんな時に却って静かな北アルプスの山歩きを

楽しんだり、それは無理でも近場の山を歩いて新しい発見をなさった方もおられることでしょう。別に山と無理

やり関連付けなくても、それぞれの方のコロナ禍での体験など、是非山岳寮に寄稿してほしいですね。 

  

 

 

山岳寮 

  投稿者：塩崎將美  投稿日：2021 年 7 月 5 日(月)09 時 36 分 46 秒 

 

  コロナの収束はまだまだ見えて来ませんが皆様如何お過ごしでしょうか。 

私は田舎暮らしをのんびり楽しんでます。今は夏野菜の収穫時期です、アスパラは終わりキュウリは毎日びっ

くりする程成長します、トマト茄子もボツボツ収穫です。 

 

山岳寮の原稿を募集してます。締め切りは 8 月末です。 

ただ今手元に届いた原稿は 0 件です。 

皆さん何か書いてください、お願いします。 

  

 

 

甲窓に山岳部記事 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 6 月 24 日(木)14 時 58 分 48 秒 

 

  近着の同窓会誌『甲窓』第 64 号（2021）の「旧制甲南会」の欄（８０～８１頁）に【旧制甲南山

岳部物語】という記事が掲載されています。筆者福井俊郎氏（旧制 26 回理・阪大名誉教授）は山岳

部ＯＢではなく、古い部報『創刊号』（1927）や『山嶽寮・甲南山岳部創立 75 周年記念号』をもとに

して書かれたとのこと。古い写真５葉とともに、約１ページに創部から新制甲南大学山岳部への引継ぎまで

の２７年間を要点を外さず簡潔に纏められています。 

 

古い山岳部ＯＢの殆どの方々が既に亡くなられて、この一文をお読み頂けないのは残念なことですが、後継

者各位は山岳部の部外者による賛辞を込めた論評を是非ご一読ください。 

  

 

 

Re: 無題 
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  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 6 月 23 日(水)22 時 50 分 46 秒 

  > No.3206[元記事へ] 

 

塩崎將美さんへのお返事です。 

 

本日やっと一回目のワクチン接種。次は来月 14 日です。 

報告すべきハプニングはなし。ただ、家内や娘が慎重で、今日は昼も夜もビールなし。 

明日は、ビール、ワイン、ウイスキーのフルコースで取り返します。家飲みですけどね。 

  

 

 

訃報 

  投稿者：井上 知三  投稿日：2021 年 6 月 20 日(日)09 時 25 分 21 秒 

 

  事務担当よりお知らせいたします。 

 

伊藤 長次郎 様【旧制 21 理科】がお亡くなりになりました。謹んでお悔やみ申し上げます。 

総会の返信葉書にて、ご遺族の方より下記のご連絡がありました。 

 

「父は、本年一月に天寿を全う致しました。長らく御世話頂き有難うございました。」 

  

 

 

Re: 無題 

  投稿者：塩崎將美  投稿日：2021 年 6 月 6 日(日)05 時 20 分 13 秒 

 

  越田和男さんへのお返事です。 

 

腕の筋肉痛は一回目より少し痛さが増した感じでした。 

あとは少し体がだるいかなと思ったぐらいで普段通りの生活してました。娘は２回目の翌日寝込んでましたが

若い証拠やと言ってました。老人より若い人男より女性の方が副反応が出やすい様です。 

仲間達とは皆が２回目終わったら集まろうと言ってますがそれもダメと言われるのでしようか、早く収束して欲

しいものです。 

  

 

 

Re: 無題 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 6 月 5 日(土)23 時 11 分 53 秒 

 

  塩崎將美さんへのお返事です。 

 

ところで塩崎さん、ワクチン 2 回接種の副作用、後遺症はいかが。 

小生一回目の接種予定がやっと今月 23 日。横浜市は全く不手際で、もうめんどくさくなってます。接種の理

由は、早く飲み会に気分よく参加させてもらいたいだけ。こんな時、今は亡き雨さん、ガチャ、センキチ，大関

などから、独特の持論を聞きたかったですね。 

  

 

 

Re: 無題 

  投稿者：塩崎將美  投稿日：2021 年 5 月 27 日(木)13 時 40 分 25 秒 
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  飯田進さんへのお返事です。 

 

私は一回目終わり 6 月 1 日に２回目のワクチン接種です。 

 

去年から殆ど大山で過ごしました。田舎はのんびりしてて良いです。 

管理会社の話によると仲介頼まれてた別荘は全て売れまだまだ問い合わせがあるので売る人探してるようで

す。都会から田舎へと人の流れが変わったのでしょうか？ 

 

  

 

 

無題 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 5 月 27 日(木)09 時 57 分 26 秒 

 

  鷹に睨まれたカエルじゃないが、コロナに睨まれて出るに出られず、かごの鳥。やっとワクチン接種と思ったら、一

回目が７月中旬、二回目が８月の末。ストレスのたまること。皆さんどう過ごしておられるのですか。ああ生ビ

ール飲みたい。 
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GW ゴロゴロ 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 5 月 2 日(日)21 時 33 分 5 秒 

 

  ゴールデンウィークは黒部川源流で山スキーとイワナ釣りに興じる予定でしたが、緊急事態宣言と外出自粛

を後押しするかのような天気に断念しました。 

仕方がないので、裏山でタケノコ掘り。トマトの苗を買いゴーヤと空心菜の種を植えつけましたが、あまりの寒

さに車の中に避難。 

ふと空を見ると、強風でミルフィーユ雲。 

ゴロゴロ、パクパク、グビリ。ゴールデンウィーク太りが恐ろしい！ 

 

 

 

  

 

 

追加写真 
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  投稿者：米山悦朗   投稿日：2021 年 5 月 1 日(土)17 時 10 分 52 秒 

  水芭蕉です。 

 

  

 

 

写真 

  投稿者：米山悦朗   投稿日：2021 年 5 月 1 日(土)17 時 07 分 58 秒 

 

  追加の写真です。 

 

  

 

 

裾花峠から、パノラマ 

  投稿者：米山悦朗   投稿日：2021 年 5 月 1 日(土)16 時 48 分 4 秒 

 

  飯田さんと一緒に行ってきました。快晴でした。   
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Re: 越田さんへ 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 4 月 30 日(金)14 時 52 分 21 秒 

 

  > No.3197[元記事へ] 

 

飯田進さんへのお返事です。 

 

早速の回答有難うございます。 

2000 メートル級の遠見尾根が低く見えてわかり難いですね。 

  

 

 

越田さんへ 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 4 月 30 日(金)09 時 26 分 40 秒 

 

  裾花峠のトンネルの処からです。この日不帰を見ようと、二股まで行ったのですが、雲でダメ。例の桜の木も

無かった。それで裾花峠から鬼無里、戸隠へとたどりました。前日安曇野国立公園を散策、この日戸隠自

然園を水芭蕉を求て歩き回り、いもり池を一回りしたおかげで、今もってフクラハギが痛みます。ああなさけ

な。 

  

 

 

Re: 信濃 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 4 月 29 日(木)18 時 35 分 22 秒 

 

  > No.3195[元記事へ] 

 

飯田進さんへのお返事です。 

 

結構あっちこっち出かけているようで何より。当方は長距離ドライヴはちょっと無理。引きこもりを楽しんでます

が、ひとと話す機会に乏しく、少々失語症気味。 

 

ところで、五竜の写真はかなり高いところからの目線のようですが、撮影場所はどこですか。 

  

 

 

信濃 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 4 月 27 日(火)15 時 02 分 29 秒 

 

  東京で蔓延しているコロナから逃れて、清楚な信濃路水芭蕉を求て行ってきました。 

つがいけの落蔵湿原、戸隠自然園 妙高いもり池と白い花が一ぱい咲いていました。 

写真は、菱が浮き出ている、五竜。戸隠、いもり池よりの妙高。 

信濃路は爽やかで、ストレスをほぐしてくれました。 
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後山と駒の尾 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 4 月 13 日(火)00 時 01 分 15 秒 

 

  4 月 10 日岡山県美作の後山キャンプ場でキャンプ and バーベキュー。落ちていた枯木で焚き火。 

11 日キャンプ場横の登山口から、劇登りで主稜線に。 

右に進み、まずは後山往復。岡山県最高峰とのこと。快晴の中、県境尾根が見渡せる。氷ノ山山頂部だ

け、雪が残っている。 

来た道を戻り、稜線をさらに進んで、駒の尾山頂。ストーンサークルみたいになっていて、休憩に最適。 

南尾根を下って林道を辿り、キャンプ場に戻る。 

霜柱ができるほど寒かったですが、快晴の中、変化にとんだコースを楽しみました。 
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中井久夫・原武史・阪急電車 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 4 月 11 日(日)12 時 01 分 13 秒 

 

   昨日の朝日新聞 Be 版から； 

 

 政治学者・原武史の「歴史のダイヤグラム」というカラム記事に、我が山岳部の先輩中井さんの著書からの鉄道

車両の塗装を含む意匠についての面白い引用があった。 

 

「・・・・阪急の車両は、1910（明治 43）年の開業から『阪急マルーン』と呼ばれる小豆色で統一されている。そ

れだけではない。精神科医の中井久夫はこう述べている。 

『阪急電車は、1928 年の、当時斬新な設計であった 900 型（当時の名称）完成以来今日まで基本的デザ

インも外見も変えず、車体のマルーン（栗）色も車内の白い天井も、木目を写した明茶色の側壁もアンゴラ兎

（正しくはヤギ）の毛織物の金緑色のシートに至るまで変えていない』（『時のしずく』） 

 外見ばかりか社内の意匠も変わらない。たとへ車内は新しくても、昭和初期とそれほど違わないように見える電車

にいまなお乗れるということだ。車体の上部に白い帯をつけただけで、阪急でなくなるという反対意見が沿線住民か

ら出てくる。この話を聞いたときには、中央線との違いをつくづく実感させられたものだった。」 
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済みません。暇なもんでこんな投稿に及びました。 

  
 

 

Re: 西穂高岳 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 4 月 5 日(月)07 時 22 分 24 秒 

 

  越田和男さんへのお返事です。 

最初は、またスキーで槍ヶ岳飛騨沢に行こうと思っていました。しかし、あまりの高温予報に、雪崩リスクを避

けて西穂高岳に変更しました。 

今年は、思わぬところで雪崩事故が起きています。夏の大雨もそうですが、異常気象のため、自然現象の予

測が難しくなっています。これからも慎重に山を楽しみたいと思います。 

コロナ自粛でも独りで近場をうろうろしていたので、思っていたより動くことが出来ました。でも、重い荷物は久

しぶりだったので、肩や腰が痛かったです。 

30 日は、ひどい黄砂で空がどんより。笠ヶ岳が霞んでいました。雪を溶かして作った水は黄色い。こんなの

は、初めてです。 

裏山トレーニングには、御褒美が。 
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Re: 西穂高岳 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 4 月 4 日(日)11 時 22 分 39 秒 

 

  > No.3190[元記事へ] 

 

山本 恵昭さんへのお返事です。 

 

3 月の西穂にいとも簡単に登ってくる体力、気力に羨望。西穂小屋から西穂山頂まで 2 時間半とは、相変

わらずの健脚ぶりですね。それにしても、北アルプスの雪にまで黄砂の影響が出ているのには吃驚ですが、以

前からこんなことはあったのでしょうか。異常気象も気になるところ。 

  

 

 

西穂高岳 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 4 月 1 日(木)07 時 43 分 18 秒 

 

  3 月 30、31 日、新穂高ロープウェイ利用で、西穂高岳に行ってきました。 

30 日ロープウェイをおりると 2156m。そこから、1 時間ほどで西穂高山荘。小屋前にテント設営。時間を持

て余し、ワンカップ 500 円を買う。 

異常気象、暑すぎる。テント内では、半袖。 

黄砂でどんよりと。雪を溶かすと、水が黄色い。 

31 日夜半、月明かり快晴！ヘッドランプをつけて、5 時に出発。焼岳、乗鞍岳がオレンジ色になり、明神の

山々から太陽が飛び出した。 

西穂高岳山頂 7 時半。風はあるけど、寒くない。しばし、景色を堪能。 

サクッと降りて、無料露天風呂、荒神の湯で汗を流す。 

異常な暑さでした。この調子だと、夏はどうなるのか心配です。 
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2021 年度山岳会総会、慰霊祭延期について 

  投稿者：平井幹男  投稿日：2021 年 3 月 28 日(日)14 時 30 分 39 秒 

  

  甲南山岳会会員の皆様 

 

桜満開の季節となり、例年は４月に総会、慰霊祭を開催してまいりました。 

しかし昨年に続き新型コロナの第四波の兆しやワクチン接種も未だ一般には行われず、先行きが見通せませ

ん。 

そこで誠に残念ですが今年も山岳会総会、慰霊祭を延期させていただきます。 

状況が好転し開催が出来る様になりましたら案内をさせていただきます。 

会員の皆様と総会での再会を楽しみしております。 

それまで皆さまの健康を祈っております。 

 

甲南山岳会会長平井幹男 

  

 

 

伊豆  

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 3 月 21 日(日)15 時 16 分 2 秒 

 

  春の富士 大海原に ふうわりと。 

伊豆半島を廻ってきました。下田の夜は、ビジネスホテルに泊まって、近所の温泉にたっぷり浸って、あとは生

ビール、おかずは刺身の五種盛り、鯵のナメロー、タコのから揚げ、仕上げはレモンサワー、店の名前が、なか

なか。味もなかなかのものでした。 
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赤谷山の霧氷 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 3 月 9 日(火)08 時 18 分 25 秒 

 

  7 日の日曜日は、兵庫県北部宍粟の赤谷山に。なんと、今シーズン初めての雪山。 

戸倉トンネル横から取りついた枝尾根上にはすでに雪はなく、今年ははやくも雪山としての賞味期限切れか

と。 

でも、標高 1000m 付近まで上がると、素晴らしいご褒美が用意されていました。 

ガスに包まれた幻想的な森の中、針のような霧氷に心が研ぎ澄まされる。 

山頂に着く頃には、次第に天気が回復し青空が広がっていく。北を向けば、雲海の向こうに氷ノ山。南には

三室山。風も収まった山頂で、ぼーっと過ごす 1 時間半ほどの贅沢な時間。 

あれほど綺麗な霧氷でしたが、下るときにはもう溶け落ちていました。儚いですね。 
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古い山の本 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 3 月 5 日(金)16 時 49 分 23 秒 

 

  昭和八年：１９３３年の 登山とスキ- という雑誌を読み直してます。各校の今夏の計画欄には 

旧制高校の旅行部 山岳部の計画が載っています。甲南高校山岳部は一斑：穂高涸沢生活１０日間 

８名 二班：穂高 槍 縦走７月１５日頃より三名 三班：上高地 槍 ７月２５日より３０日三

名 

四班：剣生活７月１０日より１０日間２８名とあります。東京高校 大阪高校は七班まであります。 

同じペイジに東京市役所山岳部創立に二周年なる記事もあり面白いです。 

  

 

 

Re: 春が来た 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 3 月 3 日(水)20 時 39 分 31 秒 

 

  > No.3183[元記事へ] 

 

越田和男さんへのお返事です。 

 

> 近所（横浜・港北区）に大倉山公園という一応『山』の名前の付いた里山がある。標高は岡本の保久

良神社よりも少し低いくらい。頂上台地の窪みに梅園があって、いつもの年なら梅祭りなどがあって、賑わうの

だが、コロナのお陰で今年は静かに楽しめた。 
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春 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 3 月 1 日(月)15 時 08 分 13 秒 

 

  精一杯 黄色く咲いた 福寿草    辰野の里で 

春を待つ 木曾駒ケ岳        望岳荘から 

皆さん春はそこまで来てまっせ。 
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飯田さんへ 

  投稿者：福田信三  投稿日：2021 年 2 月 24 日(水)15 時 56 分 24 秒 

 

  ピッケルで足切断はぞっとしますが抜けてホッとしますね。 

思い出話は難儀な事ほど盛り上がりますね。 

  

 

 

ふくださんへ 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 2 月 20 日(土)14 時 36 分 42 秒 

 

  結果は、足を切る前に、もう一度みんなで引っ張ってみよう、ということで、引っ張ったらすっぽと抜けたそうで

す。ピッケルで足切ったら、悶絶していたでしょうね。その時のメンバーは、半分は居ません。今頃平井先生と

笑って話し合っているでしょう。 

  

 

 

平井先生のお通夜 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 2 月 18 日(木)22 時 33 分 48 秒 

 

  平井先生とは、山にご一緒したこともありませんし、山について直接深く語り合ったこともありません。しかし、

雨宮さんを通して私のことを聞かれていたようで、いろいろ良くしていただきました。 

特に 2009 年のカンリガルポ登山隊参加に強く後押ししていただき、帰国後は「皆が無事に帰れたのは、君

のおかげや」と声を掛けていただいたのが印象に残っています。 

葬儀は仕事を休めず参列できないので、お通夜に参列しました。甲南山岳会からは、武田さんと大森さん、

私の 3 名。 

神戸大山岳会の井上さん、居谷さん、山田さん、金井健三さん、山形先生、他の方々。お顔を知らないの

ですが、おそらく京大山岳会の方々など、沢山の方が参列されていました。 

祭壇には、穏やかな笑顔の平井先生の遺影が飾られていました。 

読経、焼香の後、喪主である廣瀬由仁子様が、コロナ禍で父に面会できず最後まで直接感謝を伝えること

が出来なかったと想いを述べられ、放浪の歌（京大山岳部の歌？）で送って欲しいとリクエスト。皆さんで、

放浪の歌を斉唱。棺の中の平井先生のお顔を拝みながら、別れを惜しんでおられました。 

ご冥福をお祈りします。 
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へ―そうですか？ 

  投稿者：福田信三  投稿日：2021 年 2 月 18 日(木)15 時 22 分 38 秒 

 

  飯田さん 

驚きです、そんなことが身近にあったなんて？ 

それで、結果はいかがだったんですか？ 

  

 

 

平井一正先生 

  投稿者：廣瀬健三  投稿日：2021 年 2 月 18 日(木)11 時 20 分 49 秒 

 

  日本山岳会の月一回の山歩きで、よくご一緒させて頂きました。スキ-の話になったとき、先生も 

小生同様、ゲレンデで滑るのはいまいちやな、そや、乗鞍へ行こう 、春の終わり、三月はどうかな、いや寒す

ぎる、五月の連休前にしようと、決まりかけていましたが、先生がご多忙のため無理でした。桑原武夫著の：

チョコリザ登頂 の 一文 で””平井の強さは抜群で、未だに へばりの かけらも 見えていない。””とありま

す。やはりアタック隊に選ばれるだけの事があったようです。物凄い気力の持ち主だったようで、よく 山登りは 

意地のぼりや とも言われていました。ご冥福を祈ります．合掌 

  

 

 

Re: 平井一正先生の訃報 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 2 月 17 日(水)21 時 33 分 39 秒 

 

  訃報に接し謹んでお悔やみ申し上げます。 

遠隔地につき、本日の通夜、明日の告別式にも欠礼し申し訳ございません。 

 

 平井一正氏先生は神戸大学退官後、甲南大学に理学部教授として 1995－2000 年在籍、山岳部

の顧問を勤められました。 

 

 古くはチョゴリザの初登頂（1958 年京大隊）に始まり、サルトロカンリ遠征への参加 

（1962 年京大隊）、隊長として率いたシェルピカンリ（1976 年神戸大隊）、更には総隊長を 

務めたクーラカンリ（1986 年神戸大隊）など、そのどれもが無事故で初登頂を極めたという 

類稀なる経歴を持つ我が国第一級のヒマラヤニストで、甲南山岳部にとっては救世主。当時大学山岳部の

顧問を引き受けてくれる教員がなく、部の存続問題にまでなっていた丁度その時、甲南に来られたのが平井

先生で、山岳部顧問への就任を当時の理事長小川守正先輩の依頼に快く応諾されましたのでした。 

 

 御著『初登頂』（ナカニシヤ出版）の出版直後のこと、書店でこれを見つけた小生は、その奥付けの著者

略歴に現甲南大学教授とあるのを見てびっくり、早速神戸の牧野宏君に電話を入れたところ、既に山岳部

顧問になっていただいているとのことでした。以来、甲南大学退職後も親しくお付き合い頂きました。伊那松

川の雨宮山荘にも度々お出掛下さり、深夜に及ぶ我々の馬鹿話や、伊那谷周辺の山歩きに晩年までお

付き合い頂きました。酒宴での示唆に富んだご助言や、温顔が忘れられません。当時の常連、雨さん、セン

キチ、大関も今は亡く、寂しさ一入です。 

 

 心からご冥福をお祈り申し上げます。 

 なお、ご葬儀に参列された方から、その概要など本欄に投稿願えませんでしょうか。 
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似たような話 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 2 月 16 日(火)11 時 08 分 56 秒 

 

  福田君、その映画の似たような話、我が山岳会にもありましたよ。 

場所は 晩秋の毛勝 下山途中に仲間の一人が滝壺へ、 うつ伏せになった足の上に、大きな岩がのっか

た。仲間が必死になって岩を動かそうとしが、びくともしない。体を引きずり出そうとしても、まったく動かない流

れは胸から顎へ、助けてくれ、叫ぶ仲間。しゃーない、ピッケルで足切るか、これ本間にあった話でっせ。 

  

 

 

平井一正先生の訃報 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 2 月 15 日(月)20 時 21 分 33 秒 

 

  神戸大学山岳会の平井一正先生が、今朝亡くなられましたので、お知らせします。 

訃報のメールで連絡が有りましたので、貼り付けます。 

詳細は、以下の通りです。 

 

 

神戸大学山岳会 会員各位 

 

突然の、悲しいお知らせです。 

当会の名誉会員、平井一正先生が、本日２時８分、ご逝去されました。 

先生は、昨年秋から体調（心臓や内臓）を崩され、入退院や手術を繰り返されておられた 

ご様子ですが、１月初旬の手術以降、意識が戻らず、本日、お亡くなりになりました。 

先生の、長年にわたる神戸大学山岳部、山岳会への数々のご功績、ご尽力に思いをはせ、 

心からご冥福をお祈り申し上げる次第です。 

 

ご葬儀等については、ご遺族から以下の連絡をいただいています。 

 

通夜    令和 3 年 2 月 17 日(水) 午後 7 時より 

 

葬儀告別式 令和 3 年 2 月 18 日(木) 午後 1 時～2 時 

 

場所    かもがわホール 

 

                    〒604-0923 京都府京都市中京区御池通木屋町東入る上樵木町 503-1 

 

                   (075-253-0400) 
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         https://cerema.co.jp/funeral/hall_detail.php?hall_cd=0048&c_cd=000 

 

喪主    廣瀬由仁子 様 

 

      （故人の遺志により御香典の儀は固くご辞退申し上げます。との事です。） 

 

以上、取り急ぎ、謹んでの連絡とさせていただきます。 

 

合掌 

 

神戸大学山岳会 

事務局 長谷川浩 
 

 

ロックガーデンの写真 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 2 月 15 日(月)18 時 48 分 16 秒 

 

  地獄谷の滝、万物相からの展望、高座の滝の〇〇大明神 
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コロナ籠りにどうぞ 

  投稿者：福田信三  投稿日：2021 年 2 月 15 日(月)12 時 10 分 29 秒 

 

  今夜の映画紹介 

シネマ「１２７時間」＜字幕スーパー＞＜レターボックスサイズ＞ 

[BS プレミアム] 2021 年 02 月 15 日 午後 9:00 ~ 午後 10:35 (95 分) 

 

落石に腕を挟まれ、身動きできなくなった登山家。極限状態から脱出できるのか…。奇跡の実話をダニー・

ボイル監督がジェームズ・フランコ主演で描くサバイバル・ドラマ。 

番組ページへ 

出演者ほか 

【監督】ダニー・ボイル，【出演】ジェームズ・フランコ，アンバー・タンブリン，ケイト・マーラ，【原作】アーロン・

ラルストン，【脚本】ダニー・ボイル，サイモン・ビューフォイ，【音楽】Ａ・Ｒ・ラフマーン 

 

詳細 

登山家のアーロンは、ロッククライミングを楽しもうと、一人ユタ州のブルー・ジョン・キャニオンに向かう。ところが

落石に右腕を挟まれてしまい、身動きがとれなくなってしまう。刻一刻と時間が過ぎるなか、絶体絶命の極限
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状態から脱出できるのか…。思わぬ事故で究極の決断を迫られた登山家の奇跡の実話をダニー・ボイル監

督が映画化。主演のジェームズ・フランコのこん身の演技が印象的な、手に汗握るサバイバル・サスペンス。 
 

 

Re: ロックガーデン 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 2 月 15 日(月)07 時 53 分 37 秒 

 

  スマホから写真を載せようとしましたが、容量が大き過ぎてダメでした。 

帰宅してから、パソコンで縮小してのせようと思います。 
 

 

ロックガーデン 

  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 2 月 15 日(月)07 時 11 分 11 秒 

 

  昨日、ロックガーデンへハイキング。地獄谷から万物相、A 懸岩とまわってきました。 

地獄谷は小滝が次々と現れ、直登してちょぴりスリルを楽しみました。 

万物相まで来ると、結構ハイカーが。昔、仲間内では月の墓場と呼んでいたのに、いつの間に万物相と呼ば

れるようになったのでしたか？何かしっくりこない。 

ボロボロの岩峰を登ったり下ったり、岩溝でメタボチェック。楽しい。 

A 懸岩は健在。 

一般登山道に合流すると、人がいっぱい。高座の滝はさらに密。 

ふと横を見ると面白い大明神がありました。今まで何十回も来ているのに、気が付きませんでした。 

  

 

 

ご無沙汰しています。 

  投稿者：柏 敏明  投稿日：2021 年 2 月 13 日(土)14 時 27 分 55 秒 

  

   コロナのお蔭で、どこへも行けず、時々、泉南の山中にある温泉に日帰りで行って 

憂さを晴らしています。越田さん、懐かしい写真を有難うございます。 前列左から（敬称略） 

越田、田辺、井本、柏、伊丹、美田。後列 二谷、水渡、前が浪川の諸氏だと思います。 

 先日、図書館でフリークライミング 日本１００岩場 東海・関西編（北山真編 山と渓谷社）を見ま

した。各県の岩場の紹介があり、兵庫は北山公園、堡塁岩、不動岩、烏帽子岩等がルート図と共に紹介

されていました。北山公園岩場は甲陽園から徒歩 15 分とありましたが、小生は全然知らない岩場でした。

小西さんに聞くと、岩はせいぜい３ｍ位までで、子供の頃は遊び場で、最近になってボルダリングで人気が出

てきているそうです。堡塁岩は芦屋ロックガーデンと並び、国内で最も古くからロッククライミングがされていた岩

場と紹介があり、東稜、中央稜、西稜等のルートの解説が載っていました。只、７０年代後半から、フリーク

ライミングの影響で、ホールドを叩き潰すチッピングが行われ、オリジナルルートが消滅しているとの説明がありま

したが、けしからん話です。裏六甲では不動岩が詳しく説明され、百畳岩は何も解説なしでした。巻末に岩

場一覧があり、仁川はパール岩が崩壊、甲南バットレスは阪急岡本駅から徒歩２０分，八幡谷からすぐ

左にあるとのみ紹介されていました。 

写真は玄関脇のキンモクセイの中にあった蜂の巣です。結構、大きいでしょう。昨日取りましたが冬前に蜂は

全て出て行ったらしく、一匹もいませんでした。蜂蜜もありませんでした。 
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Re: 蛇谷北山の写真 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 2 月 12 日(金)10 時 33 分 48 秒 

 

  > No.3167[元記事へ] 

 

南里章二さんへのお返事です。 

 

蛇谷北山の山頂は眺望もなく一寸寂しげですね。東お多福山がもとの景観に戻ったのは何よりです。 

ついでですが、あの辺りの古い写真をもう一枚添付します。ねこもり谷左岸にいい岩場があり小生ＯＢになっ

て数年経ったころに何度か出かけた岩の基部で、今は亡きガチャさん、美田さんの他懐かしい面々が写って

います。 

 

  

 

 

蛇谷北山の写真 

  投稿者：南里章二   投稿日：2021 年 2 月 10 日(水)16 時 09 分 22 秒 

 

  越田さんへ 

 先程、蛇谷北山に登ってきました。昨日まで冷え込んでいましたので登山道にはまだ雪が残っていました。
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東お多福山では毎年秋にクマザサなどの刈り取りがシニアボランティアによって行われています。そのおかげで

景観はほぼ昔のままです。 

 

 

 
 

 

Re: 芦屋市の最高峰 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 2 月 7 日(日)11 時 13 分 53 秒 
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  南里章二さんへのお返事です。 

 

蛇谷北山の登頂報告有難う。英文の標識が何だかおかしいですね。 

東おたふく山へ月に数回も行ってるとは羨ましいです。一時灌木に覆われて、かつての草原の風情が無くな

り、それを元の草原に戻すというボランティア活動があったと聞き及んでますが、現状は如何に？ 

 

古い写真を添付しました。1958 年 11 月、小生大学 2 年の時のものです。今は亡き柏木、大関、倉藤ら

が写っています。 

 

  

 

 

越田さんへ 

  投稿者：南里章二   投稿日：2021 年 2 月 5 日(金)14 時 57 分 28 秒 

 

   先程、「芦屋市の最高峰」に登ってきました。「ここは蛇谷北山 840m です。芦屋市 

Mt.jatanikitayama 840m above sea level」という標識が狭い場所にありました。ここ 20 年ほど月に

2～３回東お多福山周辺を歩いています。石宝殿に行く道を途中から左に 10 数ｍ入ったところにあり、今

まで気づかずに通り過ぎていました。残念ながらカメラが電池切れ（ここ一年ほど海外に出れずほったらかしに

していたので）でしたので写真はありません。次回は充電していきます。 

  

 

 

芦屋市の最高峰 

  投稿者：越田和男  投稿日：2021 年 1 月 29 日(金)23 時 12 分 21 秒 

 

  生まれ故郷の芦屋のことながら、蛇谷北山 840m というのを知りませんでした。若いころ東六甲の山や谷

は随分歩き尽くした気になってましたが、恥ずかしながら初耳です。 

 

山の雑誌の読者投稿欄に短信があったので、NET で調べてみた次第。東おたふく山から石宝殿にいたる稜

線上のピークで、芦屋市役所の広報には山頂の表示板の写真もありました。東おたふく山登山口バス停か

ら 50 分程で行けるそうですが、横浜住まいの老人には今や遠い存在となってしまいました。誰か行かれた方

があれば、様子など教えてください。 

  

 

 

/3165
/3164


雪国 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 1 月 16 日(土)09 時 29 分 26 秒 

 

  越後筒石から富山経由 五箇山 白川郷へと 

行ってきました。 

どこも数十年ぶりの大雪とかで、雪下ろしにいそしんでおられました。 

上から、筒石の街中、五箇山と白川郷。 

千キロの旅でした。 

 

 

 

  

 

 

謹賀新年 
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  投稿者：山本 恵昭  投稿日：2021 年 1 月 2 日(土)14 時 47 分 11 秒 

  明けましておめでとう御座います。 

本年もよろしくお願いします。 

 

12 月に腱鞘炎の手術をしたので、裏山散歩以外は大人しくしています。 

YouTube 三昧。 

 

 

  

 

 

謹賀新年 

  投稿者：飯田進  投稿日：2021 年 1 月 1 日(金)10 時 08 分 8 秒 

 

  七回目の年男を迎えました。 

本年も宜しくお願い申し上げます。 

  

 

 

年賀 

  投稿者：塩崎將美  投稿日：2021 年 1 月 1 日(金)05 時 59 分 46 秒 
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  本年も宜しくお願いします 

コロナが終息し日常がもどりますように！ 

 

  

 

 

謹賀新年 

  投稿者：福田信三  投稿日：2021 年 1 月 1 日(金)04 時 38 分 26 秒 

 

  あけましておめでとうございます 

平穏な年でありますように 

自然が人の行動をじっと見つめているのでしょう 

  

 

 

(無題) 

  投稿者：平井幹男  投稿日：2021 年 1 月 1 日(金)00 時 00 分 9 秒 

 

  明けましておめでとうございます?? 

旧年はいろんな事があり、大変な一年となりましたが今年こそは良い年であります様心から祈っています?? 

ぜひコロナ禍が終息して会員の皆様と美味しいお酒を酌み交わす日を楽しみにして今年のスタートを切りたいと思

います?? 
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